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01 Actualiteitsdebat over de opvangcrisis en toegevoegde vragen van 

- Matti Vandemaele aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "De beperkte capaciteit van het registra-
tiecentrum voor verzoeken om internationale bescherming" (56001002C) 
- Matti Vandemaele aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "De impact van de opvangcrisis op de 
dakloosheid en op de nachtopvang in Brussel" (56001008C) 
- Greet Daems aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "Ongunstige omstandigheden voor wachten-
den bij het aanmeldcentrum in de Belliardstraat" (56001118C) 
- Greet Daems aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "Het plaatsgebrek in de opvangcentra" 
(56001122C) 
- Khalil Aouasti aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "Gezinnen die op straat slapen" (56001125C) 
- Rajae Maouane aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "Gezinnen met kinderen die op straat sla-
pen in Brussel" (56001127C) 
- Maaike De Vreese aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "De situatie aan Passage 44 en de aanpak 
van tentenkampen" (56001132C) 
- Catherine Delcourt aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "Het beheersen van de opvangcrisis en 
het tekort aan plaatsen in het opvangnetwerk" (56001144C) 
- Francesca Van Belleghem aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "Het winterplan, noodopvang 
en hotelopvang" (56001168C) 

01 Débat d'actualité sur la crise de l'accueil et questions jointes de 

- Matti Vandemaele à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "La capacité limitée du centre d'enregistre-
ment des demandes de protection internationale" (56001002C) 
- Matti Vandemaele à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "L'incidence de la crise de l'accueil sur le 
sans-abrisme et sur l'accueil de nuit à Bruxelles" (56001008C) 
- Greet Daems à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "Les conditions déplorables pour les personnes 
en attente au centre d'arrivée de la rue Belliard" (56001118C) 
- Greet Daems à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "Le manque de places dans les centres d'accueil 
pour demandeurs d'asile" (56001122C) 
- Khalil Aouasti à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "Des familles dans les rues" (56001125C) 
- Rajae Maouane à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "Des familles avec enfants qui dorment dans 
les rues à Bruxelles" (56001127C) 
- Maaike De Vreese à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "La situation au Passage 44 et la gestion 
des campements" (56001132C) 
- Catherine Delcourt à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "La gestion de la crise de l’accueil et la 
saturation du réseau d’hébergement" (56001144C) 
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- Francesca Van Belleghem à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "Le plan hiver, l'accueil d'urgence 
et l'accueil dans les hôtels" (56001168C) 
 

01.01  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Mevrouw de staatssecretaris, 

door de beperkte registratiecapaciteit slaagt de Dienst Vreemdelingen-
zaken (DVZ) er niet in om dagelijks alle verzoeken om internationale 
bescherming te registreren in het nieuwe registratiecentrum in de Belli-
ardstraat. Op 18 november werden naar verluidt al afspraken ingepland 
voor 5 en 6 december, wat betekent dat mensen meer dan twee weken 
moeten wachten om enkel nog maar hun asielaanvraag in te dienen. In 
die periode beschikken ze niet over een individueel bewijs van de asiel-
aanvraag, waardoor ze zich niet kunnen inschrijven op de wachtlijst 
voor opvang en geen gratis rechtsbijstand kunnen aanvragen. 
 
Weken na de aanmelding pas convocaties uitdelen is in strijd met artikel 
50 van de vreemdelingenwet. Bij een groot aantal verzoeken om inter-
nationale bescherming mag de termijn worden verlengd met drie tot 
maximaal tien dagen. In juni 2023 werd België veroordeeld voor de 
schending van het recht op asiel, waarbij de rechtbank verwees naar 
artikel 50 van de vreemdelingenwet, maar de dwangsommen werden 
uiteraard nooit betaald. 
 
Is de registratiecapaciteit in de Belliardstraat significant lager dan aan 
de Pachecolaan? Welke maatregelen acht u mogelijk om de registratie-
capaciteit te verhogen? Of kunt u leven met het systeem van vandaag? 
 
Hoe zult u de inschrijving op de wachtlijst voor opvang mogelijk maken 
voor wie een convocatie van de DVZ voor de registratie van hun be-
schermingsverzoek ontving? Hoe zorgt u ervoor dat die groep ook toe-
gang krijgt tot gratis rechtsbijstand? 
 
Klopt het dat er convocaties zijn uitgedeeld aan gezinnen met kinderen? 
Naar verluidt zou dat alleen het geval zijn als die gezinnen aangeven 
een opvangplek te hebben. 
 
Op welke manier krijgen de kwetsbaarsten voorrang bij de indiening van 
een verzoek om internationale bescherming? 
 
Bovendien worden de nachten kouder en slapen er alsmaar meer men-
sen op straat. De opvangstructuren zitten vol en een aanzienlijk deel 
van de bedden in de daklozenopvang in Brussel wordt ingenomen door 
personen die een verzoek om internationale bescherming hebben inge-
diend en dus recht hebben op opvang bij Fedasil. 
 
In de vragensessie van 6 november gaf u aan dat er tijdelijke opvang-
plaatsen in Bredene en Theux zouden worden geopend om de winter-
piek te overbruggen. Daarnaast worden 2.000 plaatsen in de nachtop-
vang gefinancierd in het kader van de zogenaamde Brusseldeal. 
 
Zal de federale overheid extra opvangplaatsen in Brussel financieren? 
Zo ja, waar en hoeveel? Welke bijkomende maatregelen plant u om de 
nachtopvang te ontlasten in Brussel? 
 
Ik kijk uit naar uw antwoorden. 
 

01.01  Matti Vandemaele (Ecolo-

Groen): L'Office des étrangers n'a 
pas la capacité suffisante pour en-
registrer toutes les demandes de 
protection internationale au centre 
d'enregistrement situé à la rue Bel-
liard. Pendant la période d'attente, 
les demandeurs d'asile ne peuvent 
pas s'inscrire sur la liste d'attente 
pour l'accueil ni demander une aide 
juridique gratuite. Cette situation est 
contraire à la loi sur les étrangers. 
 
La capacité d'enregistrement à la 
rue Belliard est-elle inférieure à 
celle à l'avenue Pacheco? Quelles 
sont les mesures susceptibles 
d'augmenter cette capacité?  
 
Comment ferez-vous en sorte que 
la catégorie de personnes concer-
née puisse s'inscrire sur la liste d'at-
tente pour l'accueil et bénéficier de 
l'aide juridique gratuite? 
 
Comment donnera-t-on la priorité 
aux plus vulnérables? 
 
En outre, de nombreux lits prévus 
dans le cadre de l'accueil des sans-
abri à Bruxelles sont occupés par 
des personnes qui ont droit à un ac-
cueil organisé par Fedasil. 
 
Des places d'accueil temporaires 
seraient ouvertes à Bredene et 
Theux pendant le pic hivernal. À 
cela s'ajoute que le deal bruxellois 
prévoit un financement de 2 000 
places dans les centres d'accueil de 
nuit. 
 
Les autorités fédérales financeront-
elles des places d'accueil supplé-
mentaires à Bruxelles? Dans l'affir-
mative, où et combien? Comment 
comptez-vous désengorger davan-
tage les centres d'accueil de nuit à 
Bruxelles? 
 

01.02  Greet Daems (PVDA-PTB): Mevrouw de staatssecretaris, mijn 

vraag gaat over de nieuwe locatie van het aanmeldcentrum in de Belli-
ardstraat, dat ik eergisteren heb bezocht. U hebt hier al eerder verklaard 

01.02  Greet Daems (PVDA-PTB): 

Le nouvel emplacement du centre 
d'enregistrement, rue Belliard, est 
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dat die locatie niet geschikt is en ik geef u daar groot gelijk in. De men-
sen staan in een wachtrij, geprangd tussen dranghekkens en een muur 
van het gebouw. Toen ik er was, regende en waaide het heel hard en 
de mensen stonden daar zonder enige beschutting. Kinderen staan 
daar heel lang met hun ouders, zonder enige manoeuvreerruimte, wat 
niet evident is. Sommigen staan daar uren op voorhand, anderen zelfs 
een hele nacht, om zeker te zijn dat ze binnen zullen geraken. Het 
drukke autoverkeer en het feit dat de voorbijgangers het fietspad moe-
ten gebruiken omdat de stoep wordt ingenomen door de wachtrij, ma-
ken de situatie heel gevaarlijk. Het is een kwestie van tijd voor er daar 
ongevallen gebeuren. Ook de rolstoeltoegankelijkheid is een enorm 
probleem vanwege het hoge betonnen blok voor de deur. Mensen in 
een rolstoel kunnen dus onmogelijk alleen binnen geraken. Er moet 
daar dringend iets aan gebeuren. 
 
 Ik heb dus de volgende vragen. Wat is de stand van zaken met betrek-
king tot de zoektocht naar een geschikt pand voor het aanmeldcentrum? 
Zijn er ondertussen al panden bezocht? Hebben uw diensten een loca-
tie op het oog? 
 
Wat zult u in de tussentijd doen om de omstandigheden voor de wach-
tenden te verbeteren? Worden er maatregelen getroffen om beschutting 
te voorzien, zodat ze niet in weer en wind moeten wachten? Waarom 
kunnen de mensen niet binnen wachten? Wat wordt er gedaan aan de 
rolstoeltoegankelijkheid? 
 
Welke maatregelen nemen uw diensten om de veiligheid van asielzoe-
kers, medewerkers en fietsers te garanderen? U verklaarde eerder in 
het Parlement dat u bekijkt hoe de wachtrij kan worden verplaatst en zei 
dat het mogelijk zou moeten zijn om dit op een parking te doen, zodat 
de mensen niet op straat hoeven te wachten. Is die piste verder onder-
zocht? Wat is de stand van zaken? Onderzoekt u nog andere pistes? 
 
Mijn tweede vraag gaat over het plaatsgebrek in de opvangcentra.   
 
De humanitaire hub in Brussel heeft vorige week nog actie gevoerd om 
het tekort aan slaapplaatsen in Brussel aan te klagen. Men wil dringend 
een oplossing voor het groeiend aantal gezinnen met kinderen dat geen 
plek vindt in de noodopvang. Binnenkort wordt het immers winter en 
gaat het vriezen. Het is sowieso al mensonwaardig om mensen aan de 
straat over te laten, maar bij vriestemperaturen is dat ronduit gevaarlijk. 
Er zijn dus dringend extra plaatsen nodig, niet alleen voor gezinnen met 
kinderen, maar ook bijvoorbeeld voor de 2.650 alleenstaande mannen 
die vandaag geen plaats krijgen bij Fedasil door uw asociaal beleid. 
 
Volgens de woordvoerder van Fedasil wordt er wel plaats gegarandeerd 
voor gezinnen met kinderen, maar dat wordt tegengesproken door or-
ganisaties op het terrein. Zowel bij de humanitaire hub als bij Samuso-
cial geeft men namelijk aan dat er wel degelijk gezinnen bij hen aan-
kloppen die recht hebben op opvang door de federale overheid.  
 
Ik heb daarom enkele vragen. 
 
Welke inspanningen zult u leveren om iedereen die daar recht op heeft 
een opvangplaats te garanderen? Heeft de zoektocht van de taskforce, 
die werd opgericht om nieuwe, tijdelijke opvangplaatsen te vinden on-
dertussen iets opgeleverd? Er moesten immers minstens 2.000 plaat-

totalement inadéquat. 
 
Comment se déroule la recherche 
d’un bâtiment adéquat? Comment 
améliorer les conditions des per-
sonnes qui attendent? Que fait-on 
en matière d’accessibilité aux per-
sonnes qui se déplacent en fauteuil 
roulant? Comment assurer la sécu-
rité des demandeurs d’asile, des 
collaborateurs et des cyclistes? 
 
En raison du manque de places 
dans les centres d'accueil, des fa-
milles avec enfants se retrouvent 
désormais dans la rue. C'est non 
seulement inhumain, mais égale-
ment dangereux par des tempéra-
tures glaciales. Il faut donc des 
places, ce compris pour les 2 650 
hommes célibataires que la secré-
taire d'État laisse dans la rue. 
 
Comment la secrétaire d’État va-t-
elle garantir une place à chacun? 
Combien de places la task force a-
t-elle pu trouver? D'autres places 
seront-elles également supprimées 
dans les mois à venir? Le village 
d'urgence pour les réfugiés ukrai-
niens sur la rive gauche à Anvers, 
que la ville d'Anvers veut fermer, ne 
peut-il pas être repris par Fedasil? 
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sen worden gevonden. Wat is de stand van zaken? Komen er nog plaat-
sen bij? Worden er de volgende maanden nog plaatsen gesloten? De 
nooddorpen voor Oekraïense vluchtelingen zijn de laatste week immers 
in het nieuws geweest. Het Antwerpse stadsbestuur besliste namelijk 
om een nooddorp op linkeroever af te breken. In tijden van plaatsgebrek 
vind ik dat een bijzonder slecht idee. Kunt u het beheer van een nood-
dorp overnemen of kunt u met de stad Antwerpen onderhandelen om 
het nooddorp te behouden en dan ook open te stellen voor andere ver-
zoekers om internationale bescherming? 
 

01.03  Khalil Aouasti (PS): Madame la secrétaire d'État, l'hiver s'ins-

talle, les températures baissent dangereusement et, malheureusement, 
des familles dorment toujours à la rue. Les acteurs de terrain rapportent 
un constat alarmant, mais qui n'est pas nouveau: le réseau d'accueil 
d'urgence est saturé et de nombreuses familles et personnes en situa-
tion vulnérable sont contraintes de dormir dans la rue. 
 
Pourtant, lorsque je vous avais interrogée à ce propos il y a une dizaine 
de jours, vous m'aviez assuré mettre en place toutes les solutions d'ac-
cueil nécessaires, notamment via la convention passée avec le Service 
public régional bruxellois, pour que personne n'ait à dormir dans la rue, 
et indiquiez que toutes et tous, en ce compris les hommes seuls, fe-
raient l'objet d'un accueil formel. 
 
Madame la secrétaire d'État, au regard de ces constats, quelles me-
sures d'urgence pouvons-nous espérer afin d'offrir un accueil à toutes 
les familles et les personnes vulnérables contraintes de passer leurs 
nuits dans la rue? 
 
Quelles mesures structurelles comptez-vous mettre en place pour ré-
soudre le manque de places dans le réseau d'accueil et, par consé-
quent, lutter contre la saturation des centres d'urgence? 
 
Que comptez-vous mettre en place pour que ces mesures ne soient pas 
simplement des adaptations faites au détriment des hommes isolés, 
comme on a pu le voir par le passé, ou d'une autre catégorie de per-
sonnes, mais constituent une réelle augmentation de notre capacité 
d'accueil, pour toutes et tous? 
 

01.03  Khalil Aouasti (PS): Het 

noodopvangnetwerk heeft met ca-
paciteitsgebrek te kampen en tal 
van kwetsbare mensen moeten op 
straat slapen, net nu de winter zijn 
intrede doet. U had nochtans ver-
klaard dat u oplossingen zou aanrei-
ken, onder meer via de overeen-
komst met de Brusselse geweste-
lijke dienst, zodat niemand op straat 
hoeft te slapen, ook alleenstaande 
mannen niet. 
 
Welke noodmaatregelen en welke 
structurele maatregelen neemt u om 
het tekort aan opvangplaatsen te 
ondervangen en komaf te maken 
met het capaciteitsgebrek in de 
noodopvangcentra? Hoe zorgt u er-
voor dat die maatregelen niet be-
perkt blijven tot louter aanpassingen 
waarvan bepaalde groepen, zoals 
alleenstaande mannen, de dupe 
zijn, maar dat ze daadwerkelijk 
neerkomen op een uitbreiding van 
de capaciteit? 
 

01.04  Maaike De Vreese (N-VA): Mevrouw de staatssecretaris, de 

voorbije maanden was, zeker in Brussel, de impact van de enorme in-
stroom aan illegale migranten die asiel aanvragen, sterk voelbaar. Ik 
verwijs naar de tentenkampen, waarvan het tentenkamp in de Pache-
colaan eind oktober door de politie werd opgedoekt. 
 
Hoe is de situatie nu, net voor de winter? De winteropvang is al jaar en 
dag een heel groot probleem en vormt een discussiepunt: de instroom 
is gewoon te groot en Brussel kan niet zomaar iedereen opvangen. De 
conclusie is niet dat de DVZ tekortschiet bij de registratie, maar dat we 
niet meer asielzoekers aankunnen; het zijn er te veel. Hopelijk maken 
we niet mee dat weer tal van gezinnen met kinderen op straat belanden 
in putje winter. Dergelijke schrijnende toestanden getuigen allesbehalve 
van een humaan beleid. 
 
Leden van de huidige regeringspartijen gebruiken hier grote woorden, 
maar ze zouden de hand in eigen boezem moeten steken gelet op hun 
beleid de voorbije jaren en hun weigering of blokkering van maatregelen 
ter beperking van de instroom. 

01.04  Maaike De Vreese (N-VA): 

Bruxelles ressent les conséquences 
de l'afflux massif d'immigrés clan-
destins. Ce n'est pas au niveau de 
l'enregistrement auprès de l'Office 
des étrangers que le bât blesse, 
c'est l'afflux qui est trop élevé. Ver-
rons-nous encore cette année des 
familles avec enfants en rue en 
plein hiver? Nos collègues parle-
mentaires qui dénoncent comme 
nous cette situation aujourd’hui, 
mais qui étaient hier dans la majo-
rité, ne peuvent s'en prendre qu'à 
eux-mêmes. Ils ont bloqué les me-
sures visant à réduire le flux entrant. 
 
Quel est l'état des lieux, y compris 
sur le boulevard Pacheco et dans le 
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Mevrouw de staatssecretaris, wat is de stand van zaken, onder andere 
aan de Pachecolaan en Passage 44? Hebt u daaromtrent nog meldin-
gen ontvangen? Hoe zult u ervoor zorgen dat de situatie onder controle 
blijft? Hebt u daarvoor al overlegd met uw collega-minister Annelies Ver-
linden? 
 

Passage 44? Comment ferez-vous 
pour maîtriser la situation? Organi-
serez-vous des concertations avec 
la ministre Verlinden à ce sujet? 
 

01.05  Catherine Delcourt (MR): Madame la secrétaire d'État, les don-

nées récentes confirment une aggravation de la crise de l'accueil, avec 
un nombre record de demandes d'asile (+17 % en octobre 2024 par 
rapport à octobre 2023) et une saturation manifeste du réseau d'héber-
gement. Malgré l'augmentation de la capacité à 36 000 places sous la 
Vivaldi, il est clair que cette gestion est insuffisante face à l'afflux crois-
sant de demandeurs d'asile, dont beaucoup finissent à la rue, y compris 
des familles avec enfants. 
 
Dans ce contexte alarmant, je souhaiterais vous poser les questions 
suivantes. Quelles mesures concrètes envisagez-vous de prendre dans 
les prochains jours, compte tenu des conditions hivernales, pour mettre 
fin à la saturation structurelle du réseau d'hébergement, en particulier 
pour les familles et les enfants afin qu'ils ne se retrouvent pas à la rue? 
Considérez-vous que l'approche actuelle, qui repose sur une augmen-
tation constante des capacités d'accueil, est tenable à moyen et long 
terme, ou envisagez-vous des politiques plus restrictives pour limiter 
l'accès au territoire? 
 

01.05  Catherine Delcourt (MR): 

De opvangcrisis verergert: in  
oktober 2024 werden er 17 % meer 
asielaanvragen ingediend en de op-
vang zit overvol. De 36.000 bijko-
mende plaatsen die door de vivaldi-
regering werden gecreëerd vol-
staan niet in het licht van de toe-
stroom van asielzoekers. 
 
Welke maatregelen neemt u, nu de 
winter voor de deur staat, om het 
structurele capaciteitsgebrek van 
het opvangnetwerk een halt toe te 
roepen, in het bijzonder voor de ge-
zinnen? Kan men de opvangcapaci-
teit op middellange en lange termijn 
constant blijven optrekken of zult u 
de toegang tot het grondgebied be-
perken?  
 

01.06  Francesca Van Belleghem (VB): Mevrouw de staatssecretaris, 

op 1 november telde Fedasil maar liefst 35.885 opvangplaatsen voor 
asielzoekers, werden ongeveer 500 asielzoekers in hotels opgevangen 
en financierde de federale regering 2.000 plaatsen in de Brusselse 
nachtopvang. In het totaal komt dat neer op 38.358 opvangplaatsen. 
 
Hebben we op dit moment effectief zo veel opvangplaatsen of zijn het 
er nog veel meer? Hoeveel opvangplaatsen voor asielzoekers heeft 
men wanneer men alle opvangplaatsen van Fedasil samentelt, dus de 
reguliere asielopvang samen met de oneigenlijke opvang van de Brus-
selse nachtopvang en de opvang in hotels? 
 
Drie weken geleden heb ik u ondervraagd over het aantal asielzoekers 
die op hotel slapen. Zijn het er nu nog steeds 500? U beloofde toen om 
de hotelopvang zo snel mogelijk af te bouwen. Bent u daar intussen in 
geslaagd of niet? 
 
We hebben bijna 40.000 plaatsen voor asielzoekers in dit land. Het aan-
tal opvangplaatsen is niet het probleem, maar wel de instroom van asiel-
zoekers. Er moeten duidelijk maatregelen worden genomen om die in-
stroom te beperken. 
 

01.06  Francesca Van Belleghem 

(VB): De combien de places d'ac-
cueil Fedasil dispose-t-elle au total, 
c'est-à-dire en tenant compte des 
places de l'accueil de nuit bruxellois, 
qui ne sont pas faites pour ça, et de 
l'accueil dans les hôtels? 500 de-
mandeurs d'asile sont-ils toujours 
accueillis dans un hôtel ou avez-
vous pu réduire ce nombre entre-
temps? N'est-il pas évident qu'il faut 
prendre des mesures pour limiter 
l'afflux? 
 

01.07 Staatssecretaris Nicole de Moor: Mijnheer de voorzitter, beste 

collega’s, u stelde veel vragen over de opvang en de registratie, die ik 
allemaal zal trachten te beantwoorden. 
 
De Dienst Vreemdelingenzaken is enkele weken geleden verhuisd naar 
de Belliardstraat. Dat is inderdaad geen ideale locatie. Mevrouw 
Daems, ik heb nooit gezegd dat de site niet geschikt is, wel dat ze niet 
ideaal is en dat we op dit moment geen enkele andere optie hebben. 

01.07  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: L'Office des étrangers a dé-
ménagé récemment rue Belliard. Le 
site n'est pas inadapté, mais il n'est 
pas non plus idéal. Cependant, il 
n'existe pas d'autre solution dans 
l’immédiat. Nous nous efforçons d'y 
organiser les enregistrements le 
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Wat zou u zelf dan voorstellen? Ik kan me niet indenken dat u zou voor-
stellen om de registratiecapaciteit dan maar te sluiten. 
 
Ook al is de site niet ideaal, we proberen er vandaag, zo goed en zo 
kwaad als het gaat, de registratie te organiseren. In mei 2024 stelden 
mijn diensten al een conceptnota voor een nieuw aanmeldcentrum op. 
De Regie der Gebouwen, die verantwoordelijk is voor het zoeken naar 
een alternatief pand, zal die zaak opvolgen. Binnen de zestien maanden 
dient de Dienst Vreemdelingenzaken immers opnieuw te verhuizen: zo-
als gezegd is de Belliardstraat een tijdelijke site. 
 
Dit wordt dus een van de dossiers die de volgende regering snel zal 
moeten opnemen en wij bereiden dat mee voor. Mijn diensten bespre-
ken alle mogelijke opties om ook de dagelijkse werking, zoals de orga-
nisatie van de wachtrijen, te verbeteren. Dat gebeurt in samenspraak 
met de eigenaar, de Regie der Gebouwen en de veiligheidsdiensten, 
zoals de brandweer en de politie. In de huidige toestand is het niet mo-
gelijk om mensen binnen te laten voor het openingsuur, maar we on-
derzoeken wel verschillende mogelijkheden. Eén mogelijkheid is bij-
voorbeeld om al heel vroeg in de ochtend een deel van de mensen bin-
nen te laten. We bekijken hoe we dat zo snel mogelijk kunnen organi-
seren. 
 
Mevrouw Daems, op dit ogenblik laten de medewerkers van de Dienst 
Vreemdelingenzaken personen in een rolstoel binnen via de hoofdin-
gang van het gebouw. Er is dus wel degelijk aandacht voor personen in 
een rolstoel. 
 
Mijnheer Vandemaele, de registratiecapaciteit in de Belliardstraat is niet 
structureel lager dan aan de Pachecolaan. De registratiecapaciteit was 
onlangs wel tijdelijk lager door een tijdelijk personeelsprobleem bij de 
Dienst Vreemdelingenzaken. Dat was in de eerste plaats te wijten aan 
een hoge afwezigheidsgraad door ziekte, en daarnaast kende de DVZ 
deze maand veel vertrekkers. Die zijn nog niet allemaal vervangen. In 
dat verband heeft de dienst P&O van Binnenlandse Zaken een actie-
plan opgesteld dat nu prioritair moet worden uitgevoerd. 
 
Er worden 's ochtends twee rijen gevormd aan het registratiecentrum: 
een voor de gezinnen, niet-begeleide minderjarigen en alleenstaande 
vrouwen en een voor de alleenstaande mannen. De rij van de kwets-
bare personen wordt eerst binnengelaten. De algemene regel is dat alle 
kwetsbare personen worden geregistreerd op de dag dat ze zich aan-
bieden. De afgelopen weken was dat tweemaal niet mogelijk: op 18 no-
vember, toen er zich maar liefst 437 personen kwamen melden, en op 
12 november, toen er 418 personen aan de deur stonden. In deze uit-
zonderlijke omstandigheden gaf de Dienst Vreemdelingenzaken inder-
daad enkele gezinnen een convocatie. Het ging daarbij telkens enkel 
om gezinnen die al eerder de opvang hadden verlaten of aangaven zelf 
een oplossing te hebben voor opvang. 
 
Ik herhaal en benadruk dat alle gezinnen met een opvangnood die asiel 
aanvragen in ons land wel degelijk geregistreerd en dezelfde dag opge-
vangen worden. Daarover werden vorige keer vragen gesteld, net als in 
de plenaire vergadering en door de pers. Ik heb elke keer de juiste in-
formatie gegeven en wil mijn diensten daarvoor bedanken. Zij doen dat 
immers in zeer moeilijke omstandigheden. Zij slagen er wel nog steeds 
in om alle gezinnen op te vangen die in België asiel aanvragen en een 
opvangnood hebben. 

mieux possible. En mai 2024, mes 
services ont rédigé une note con-
ceptuelle pour un nouveau centre 
d'enregistrement. La Régie des Bâ-
timents suivra ce dossier, car l'Of-
fice des étrangers doit quitter ce bâ-
timent dans les 16 mois. Le pro-
chain gouvernement devra s'occu-
per de ce dossier.  
 
Mes services explorent toutes les 
options possibles pour améliorer le 
fonctionnement, en concertation 
avec le propriétaire, la Régie et les 
services de sécurité. Nous ne pou-
vons pas laisser entrer des per-
sonnes avant l'heure d'ouverture, 
mais nous examinons les options. 
 
L'Office des étrangers fait actuelle-
ment entrer les personnes en fau-
teuil roulant par l'entrée principale 
du bâtiment.  
 
La capacité d'enregistrement rue 
Belliard n'est pas structurellement 
inférieure à celle du boulevard Pa-
checo. Elle l'a récemment été de 
manière temporaire en raison d'un 
problème de personnel dû à des 
maladies et à de nombreux départs. 
Le service P&O des Affaires étran-
gères vient de concocter un plan 
d'action prioritaire pour les rempla-
cements. 
 
Le matin, une file se forme devant le 
centre d'enregistrement avec les fa-
milles, les mineurs non accompa-
gnés et les femmes seules, parallè-
lement à la file des hommes seuls. 
On fait entrer en premier la file des 
personnes vulnérables, qu'on enre-
gistrera en règle générale le jour où 
elles se présentent. Exceptionnelle-
ment, cela n'a pas été possible les 
12 et 18 novembre, lorsque se sont 
présentées respectivement 418 et 
437 personnes. Ces jours-là, plu-
sieurs familles, qui avaient déjà 
quitté le réseau d'accueil précédem-
ment ou qui avaient trouvé elles-
mêmes une solution d'héberge-
ment, ont exceptionnellement reçu 
une convocation. Je tiens à remer-
cier mes services pour leurs efforts 
exceptionnels, car ils parviennent 
toujours à prendre en charge toutes 
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Nadat alleenstaande mannen zich inschrijven op de wachtlijst wordt de 
datum van toewijzing naar een reguliere opvangplaats bepaald door de 
datum van de asielaanvraag. Ondertussen kunnen ze terecht in de op-
vangplaatsen die Fedasil financiert in de Brusselse daklozenopvang. 
 
Opnieuw wil ik onderstrepen dat de berichten die melden dat Fedasil 
niet alle families met kinderen kan opvangen fout zijn. Ik kan daarin 
formeel zijn. 
 

les familles. 
 
Les hommes seuls sont d'abord ins-
crits sur une liste d'attente et c'est 
ensuite la date de leur demande 
d'asile qui détermine leur date d'at-
tribution d'une place d'accueil régu-
lière. En attendant, ils peuvent se 
rendre dans les centres d'accueil 
pour sans-abri de Bruxelles. 
 

Fedasil garantit chaque jour l'accueil aux personnes aux familles qui y 
ont droit. Il est faux de dire que des familles ayant droit à l'accueil ont 
été refusées par Fedasil. Si des personnes en procédure "Dublin", par 
exemple, quittent le centre "Dublin" de Zaventem, parce qu'elles ne veu-
lent pas retourner vers l'État responsable, c'est leur choix. C'est donc 
un tout autre cas de figure. 
 
La Belgique reste confrontée à un afflux très important, principalement 
dû à la migration secondaire. Je le répète, la Belgique gère déjà de 
nombreuses places d'accueil: 38 428 places pour être précise. 
 
Ces dernières semaines, Fedasil a créé et est occupée à ouvrir 
750 places supplémentaires mais temporaires à Theux, Bredene et au-
près des auberges de jeunesse qui l'ont déjà fait l'année dernière.  
 

Het klopt niet dat Fedasil gezinnen 
die recht hebben op opvang  
geweigerd heeft. Als asielzoekers 
die onder de Dublinprocedure vallen 
het centrum te Zaventem verlaten 
omdat ze niet terug willen naar de 
verantwoordelijke lidstaat, dan is 
dat hun keuze. 
 
De instroom, die voornamelijk aan 
secundaire migratie te wijten is, blijft 
groot. Ons land beheert al 38.429 
opvangplaatsen. Onlangs heeft 
Fedasil 750 bijkomende tijdelijke 
opvangplaatsen gecreëerd in Theux 
en Bredene en in een aantal jeugd-
herbergen. 
 

Het laatste winterverblijf opent op 20 december 2024, met 40 plaatsen. 
Al die tijdelijke winteropvangplaatsen moeten echter sluiten tussen eind 
januari en midden april 2025. 
 
Mevrouw Van Belleghem, op datum van 25 november 2024, gisteren 
dus, verblijven nog 355 personen in de noodopvangplaatsen in Brussel, 
waarvan sommige dienstdeden of dienstdoen als hotel. De bezetting 
daalt daar dus wel degelijk verder. 
 

Le dernier centre d'hébergement hi-
vernal ouvrira ses portes le 20 dé-
cembre 2024 et comporte 40 
places, mais tous les centres d'hé-
bergement hivernal temporaires de-
vront fermer leurs portes entre fin 
janvier et mi-avril 2025. 
 
Au 25 novembre 2024, 355 per-
sonnes séjournaient encore dans 
des centres hébergement d'urgence 
à Bruxelles, y compris dans des (an-
ciens) hôtels. 
 

Cependant, la création continuelle de places d'accueil supplémentaires 
n'est pas la solution, je le répète. La solution se situe dans la mitigation 
des flux secondaires vers la Belgique. Je continue à analyser avec mes 
services quelles sont les mesures à prendre, dans le respect des af-
faires courantes. Au cours des derniers mois et années, j'ai investi dans 
des initiatives visant à répondre à cette situation: des dispositions lé-
gales telles que l'arrêté royal "cumul"; un centre "Dublin" à Zaventem; 
une procédure accélérée pour des personnes, avec bateau de recon-
naissance; des campagnes d'information.  
 
Vous savez que je souhaite une application du pacte européen. En 
outre, je demanderai à la Commission comment la Belgique pourrait 
exécuter plus rapidement certaines mesures. Ce matin encore, j'ai an-
noncé des mesures supplémentaires pour des demandeurs d'asile qui 
bénéficient déjà d'un statut de protection dans un autre État membre.  

De oplossing schuilt erin de secon-
daire migratiestromen richting ons 
land te temperen. Ik heb de voorbije 
maanden een aantal maatregelen 
genomen, zoals de uitvaardiging 
van het KB 'Cumul', de oprichting 
van een Dublincentrum te Zaven-
tem, de uitrol van een fasttrackpro-
cedure en het opzetten van informa-
tiecampagnes. 
 
Ik wil dat het Europese migratiepact 
toegepast wordt en heb de Commis-
sie gevraagd op welke manier ons 
land bepaalde maatregelen sneller 
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Des familles sans droit à l'accueil se trouvent parfois dans le réseau des 
sans-abris à Bruxelles. Je peux répondre à Mme Maouane – qui avait 
aussi déposé une question, mais qui n'est pas encore arrivée – que le 
ministre régional Maron, compétent en la matière, peut expliciter com-
ment des places réservées aux sans-abris peuvent être accordées à 
ces familles. Je continuerai de résister à la désinformation. Il existe une 
différence entre les personnes qui ont droit à un accueil et celles qui 
n'en ont pas, ainsi qu'entre les demandeurs d'asile et d'autres sans-
abris comme des Belges, des Européens ou des individus ne disposant 
pas d'un droit de séjour sur notre territoire et qui n'ont pas droit à l'ac-
cueil.  
 

kan ten uitvoer leggen. 
 
Soms komen gezinnen zonder recht 
op opvang terecht in het Brusselse 
daklozennetwerk. De bevoegde mi-
nister Maron kan u uitleggen hoe 
dakloze gezinnen daarin een plaats 
toegewezen kunnen krijgen. We 
mogen geen onjuiste informatie ver-
spreiden. Er is een verschil tussen 
asielzoekers, die recht hebben op 
opvang, en andere mensen in on-
wettig verblijf, die daar geen recht 
op hebben. 
 

Dat wil niet zeggen dat ik mijn schouders daarvoor ophaal of dat ik het 
zomaar oké vind dat die families met kinderen zich soms op straat be-
vinden. Dat is niet aanvaardbaar, maar we moeten echt wel stoppen 
met alles op een hoopje te gooien en altijd naar Fedasil te kijken als 
instantie die iedereen zou moeten opvangen, want dat is niet juist. Me-
vrouw De Vreese, u hebt helemaal gelijk als u zegt dat iedereen de hand 
in eigen boezem mag steken. Dat betekent ook dat de juiste politiek 
verantwoordelijken voor daklozenopvang daarover dienen te worden 
aangesproken. 
 
Zoals ik in een vorige commissievergadering al heb toegelicht, heb ik 
geen weet van tentenkampen op dit moment. Uit mijn recent contact 
met het Brussels Gewest blijkt dat evenmin. Mevrouw De Vreese, de 
situatie aan de Passage 44 is inderdaad maandenlang problematisch 
geweest, maar de ingang daar werd deze zomer afgesloten. Door de 
verhuis van de cel Registratie naar de Belliardstraat zullen de proble-
men aan de Passage 44 verder kunnen afnemen. Ik blijf uiteraard in 
contact met de stad Brussel, zodat zij kan optreden wanneer dat nodig 
is. 
 
In antwoord op de vragen over Oekraïners kan ik meedelen dat maan-
delijks nog meer dan 1.000 Oekraïners tijdelijke bescherming aanvra-
gen in België. Daarover zal ik nog meer informatie geven in antwoord 
op de vragen onder een volgend agendapunt. De federale regering in 
lopende zaken heeft trouwens in de ministerraad recent haar verant-
woordelijkheid genomen en zal de registratie, toewijzing en noodop-
vang van Oekraïners ook verderzetten in de eerste maanden van 2025, 
binnen de voorlopige twaalfden. Ik hoop dat de collega's van de ge-
meenschappen dat ook zullen doen voor de noodopvang. Het conflict 
is immers verre van voorbij en ik vind dat wij solidair moeten blijven met 
Oekraïne. 
 

Je ne pense pas non plus qu'il soit 
acceptable que des familles avec 
enfants se retrouvent dans la rue, 
mais il faut cesser de toujours con-
sidérer que Fedasil est l’organisme 
qui doit accueillir tout le monde. 
Vous devriez soumettre ce pro-
blème aux véritables responsables 
politiques de l'accueil des sans-abri. 
 
À ma connaissance, il n’y a pas de 
camps de fortune en ce moment. La 
situation au Passage 44 a en effet 
été problématique pendant des 
mois, mais l'entrée a été fermée cet 
été. La cellule Enregistrement ayant 
déménagé, les problèmes à cet en-
droit devraient encore diminuer. Je 
reste en contact avec la ville de 
Bruxelles pour qu’elle puisse conti-
nuer à agir. 
 
Chaque mois, plus d'un millier 
d'Ukrainiens demandent encore 
une protection temporaire. Le gou-
vernement en affaires courantes 
poursuivra l'enregistrement, l'attri-
bution et l'hébergement d'urgence 
des Ukrainiens en 2025 dans le 
cadre des douzièmes provisoires. 
J'espère que les communautés fe-
ront de même pour l’accueil d'ur-
gence. Nous devons continuer à 
faire preuve de solidarité avec 
l'Ukraine. 
 

01.08  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Ik probeer alles goed te be-

grijpen. U zegt dat de registratiecapaciteit een tijdje lager is geweest 
wegens personeelsgebrek, maar dat dat tekort ondertussen is wegge-
werkt. Het is goed dat dat euvel al van de baan is.  
 
U zegt ook dat u alleen convocaties geeft aan gezinnen die een opvang 
hebben geregeld en dus niet op straat belanden. Dat verheugt me. Ik 

01.08  Matti Vandemaele (Ecolo-

Groen): Vous ai-je bien compris 
lorsque vous dites qu'à deux re-
prises, une place d'accueil n'a pas 
pu être offerte à toutes les per-
sonnes vulnérables? 
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ben ook blij dat uw diensten zich daarvoor inspannen. Voor mijn fractie 
is dat zeer belangrijk en wij zullen dat dus blijven vragen. Zolang u zegt 
dat er op dat vlak geen probleem is, zullen wij heel goede vrienden zijn.  
 
Heb ik het goed begrepen dat u hebt gezegd dat er twee keer geen 
opvang kon worden gegeven aan alle kwetsbaren?  
 

01.09 Staatssecretaris Nicole de Moor: Wel opvang, maar geen regi-

stratie voor gezinnen die opvang hadden.  
 

01.09  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: Une place d'accueil, oui, 
mais des familles qui ont bénéficié 
d'une solution d'hébergement n'ont 
pas été enregistrées. 
 

01.10  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Dat is duidelijk.  

 
Zegt u dat het eerste spoor voor alleenstaande mannen altijd de nacht-
opvang in Brussel is? Of begrijp ik het verkeerd? 
 

01.10  Matti Vandemaele (Ecolo-

Groen): La première piste pour les 
hommes seuls est donc toujours 
l'accueil de nuit à Bruxelles? 
 

01.11 Staatssecretaris Nicole de Moor: Het eerste spoor is altijd de 

wachtlijst bij Fedasil. De facto worden zij doorverwezen naar nachtop-
vang. 
 

01.11  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: La première piste est tou-
jours la liste d'attente auprès de Fe-
dasil. Dans la pratique, ils seront 
renvoyés aux structures d'accueil 
de nuit.  
 

01.12  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Wanneer die nachtopvang 

vol zit, zullen we, zeker wanneer het kouder wordt, op een probleem 
botsen. Ik heb al verschillende keren naar een winterplan gevraagd, 
maar u fietst daar altijd gewiekst omheen. Ik vraag u nogmaals of er een 
winterplan komt deze winter.  
 

01.12  Matti Vandemaele (Ecolo-

Groen): Des problèmes se poseront 
lorsque le froid s'installera et que 
ces structures d'accueil seront éga-
lement saturées. J'ai déjà demandé 
à plusieurs reprises si on compte 
mettre en place un plan hiver. 
 

01.13 Staatssecretaris Nicole de Moor: Er komt geen winterplan, er is 

er al een. Wij hebben altijd een winterplan samen met de stad Brussel 
om extra capaciteit te voorzien bij vrieskou. Ook dit jaar is dat het geval. 
 

01.13  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: Nous avons un plan hiver. En 
collaboration avec la ville de 
Bruxelles, nous créons une capacité 
supplémentaire en cas de grand 
froid. 
 

01.14  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Waarvoor dank. Vorige keer 

hebben we gesproken over het toegankelijkheidsprobleem aan de Bel-
liardstraat. Toen zei u dat u het ging bekijken en proberen op te lossen. 
Ik hoop dat dat euvel snel wordt bekeken en opgelost. 
 
Op één vraag hebt u nog niet geantwoord. Het betreft de toegang tot 
rechtsbijstand voor de mensen die een convocatie kregen. Kunt u die 
vraag beantwoorden of is die rechtsbijstand op hen niet van toepas-
sing?   
 

01.14  Matti Vandemaele (Ecolo-

Groen): Vous n'avez pas répondu à 
ma question de savoir si les per-
sonnes qui reçoivent une convoca-
tion bénéficient également d'une as-
sistance judiciaire. 
 

01.15 Staatssecretaris Nicole de Moor: (…) 

 

 

01.16  Greet Daems (PVDA-PTB): Mevrouw de staatssecretaris, dank 

voor uw update in verband met de niet-ideale situatie bij het aanmeld-
centrum in de Belliardstraat. Ik zal dit blijven opvolgen, want het is be-
langrijk dat er snel concrete stappen worden gezet om de problemen 
aan te pakken, voor de veiligheid en het welzijn van alle betrokkenen. 
 

01.16  Greet Daems (PVDA-PTB): 

Des démarches concrètes doivent 
être entreprises rapidement pour ré-
soudre les problèmes au centre 
d'arrivée de la rue Belliard. En ce 
qui concerne le manque de places 
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Over het plaatsgebrek in de opvangcentra hoor ik steeds hetzelfde rie-
deltje: “Als we iets aan het opvangtekort willen doen, moeten we de 
instroom verlagen.” Als u het zou hebben over maatregelen die de oor-
zaken van gedwongen migratie helpen aan te pakken, dan zou ik het 
met u eens zijn. U ontloopt echter gewoon uw verantwoordelijkheid. U 
stelt asociale maatregelen voor die rampzalig zijn voor vluchtelingen. U 
bent al duizenden keren veroordeeld voor uw beleid om alleenstaande 
mannen niet langer opvang te verlenen. U trekt van leer tegen veroor-
delingen van de Raad voor Vreemdelingenbetwistingen als die oordeelt 
dat vluchtelingen wel een asielprocedure mogen opstarten terwijl u vindt 
van niet. Ik vind het problematisch dat u keer op keer rechterlijke beslis-
singen in twijfel trekt. Dat getuigt van weinig respect voor de rechtsstaat. 
 
Als het systeem op zijn limieten botst, is dat in de eerste plaats het ge-
volg van een zelf veroorzaakt gebrek aan opvangplaatsen. Volgens het 
internationaal recht bent u verplicht om bed, bad en brood te geven aan 
alle asielzoekers in het land zolang hun asielprocedure loopt, of u dat 
nu wilt of niet. Ik verwacht dan ook dat u daar werk van maakt. 
 

dans les centres d'accueil, j'entends 
toujours le même discours sur la ré-
duction du flux entrant. Vous fuyez 
votre responsabilité et proposez des 
mesures antisociales qui sont ca-
tastrophiques pour les réfugiés. 
Vous avez déjà été condamnée des 
milliers de fois en raison de votre 
politique de suspension de l'accueil 
des hommes seuls. Vous remettez 
sans cesse en cause des décisions 
de justice. Si le système se heurte à 
ses limites, c'est tout simplement 
par manque de places d'accueil. 
Vous avez l'obligation de donner le 
gîte et le couvert à chaque deman-
deur d'asile. J'attends que vous 
vous y atteliez.  
 

01.17  Khalil Aouasti (PS): Madame la secrétaire d'État, je vous re-

mercie pour vos réponses.  
 
Comme vous le savez – et je pense que vous partagez cette préoccu-
pation –, personne ne doit dormir à la rue cet hiver. Nous avons déjà 
vécu – et vous avez déjà eu à gérer – des épisodes suffisamment dou-
loureux pour ne plus nous satisfaire de voir des gens dormir à la rue cet 
hiver. Des alertes ont été données, j'ai entendu de votre part il y a dix 
jours comme aujourd'hui que tout est mis en œuvre et qu'à ce jour, 
toutes celles et tous ceux qui sont dans les conditions de bénéficier d'un 
accueil en bénéficient. Je vais me satisfaire de votre réponse et vous 
demander de faire ce que vous faites déjà – mais vous n'avez pas be-
soin que je vous le demande –, c'est-à-dire continuer à œuvrer avec 
vos services pour faire en sorte que les exigences de dignité et d'huma-
nité soient rencontrées dans notre État afin que personne ne dorme à 
la rue cet hiver. 
 

01.17  Khalil Aouasti (PS): Ik heb 

u vandaag, net zoals tien dagen ge-
leden, horen zeggen dat er alles 
aan gedaan wordt om een crisis te 
voorkomen en dat iedereen die aan 
de voorwaarden beantwoordt, thans 
opgevangen wordt. U moet ervoor 
zorgen dat dit zo blijft en dat er nie-
mand deze winter op straat moet 
slapen. 
 

01.18  Maaike De Vreese (N-VA): Mevrouw de staatssecretaris, Ecolo, 

Groen en de PS dragen wel degelijk een verpletterende verantwoorde-
lijkheid voor de chaos en de uit de hand gelopen situatie, zeker in de 
stad Brussel. Het ontbreekt die partijen aan een sense of urgency in-
zake winteropvang en een kordate aanpak van daklozen en mensen in 
illegaal verblijf. Als er maatregelen worden voorgesteld, worden ze ge-
woon van de tafel geveegd. 
 
De voorbije vijf à zes jaar repten ze met geen woord over of weigerden 
ze steun aan kordate maatregelen om de instroom in te perken. U moet 
inderdaad maatregelen met betrekking tot de secundaire instroom ne-
men, maar u moet ook absoluut meer stappen ondernemen om ook de 
instroom aan banden te leggen. België oefent nu eenmaal een enorme 
aantrekkingskracht uit in vergelijking met onze buurlanden. 
 
Er is dus voor de volgende federale regering veel werk aan de winkel 
op het vlak van asiel, instroom en opvang in België. 
 

01.18  Maaike De Vreese (N-VA): 

Ecolo, Groen et le PS portent une 
responsabilité écrasante en ce qui 
concerne le dérapage de la situation 
dans la ville de Bruxelles. Ils n'ont 
pas conscience de l'urgence en ma-
tière d'accueil hivernal et ils ne pren-
nent aucune mesure ferme à l'égard 
des sans-abri et des illégaux. Les 
propositions en ce sens sont tou-
jours rejetées. Ils refusent de soute-
nir des mesures visant à limiter l'af-
flux. La Belgique attire bien davan-
tage les migrants que nos voisins. 
Le prochain gouvernement devra 
fournir des efforts très soutenus en 
matière d'asile, d'afflux de migrants 
et d'accueil.  
 

01.19  Catherine Delcourt (MR): Madame la secrétaire d'État, je vous 

remercie pour vos réponses, pour vos clarifications ainsi que pour les 
efforts fournis par les membres de vos services. 

01.19  Catherine Delcourt (MR): 

De huidige situatie is kritiek, inzon-
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On ne peut nier que la situation actuelle est critique, en particulier pour 
les familles et les enfants qui restent sans solution d'accueil ou d'héber-
gement, ne serait-ce qu'un court instant. 
 
Des actions immédiates mais à la fois pérennes doivent être entreprises 
pour éviter que cette crise ne devienne un problème systémique. Si 
l'augmentation de la capacité d'accueil répond à l'urgence, elle ne peut 
à notre estime constituer une stratégie durable. 
 
Le futur gouvernement devra trouver des pistes pour que la solution et 
la situation cessent d'être critique. Une politique à la fois ferme et hu-
maine au niveau de l'accueil doit trouver à s'appliquer le plus rapide-
ment possible. 
 

derheid voor gezinnen zonder op-
vang of onderdak. 
 
Er moeten onmiddellijk duurzame 
maatregelen genomen worden, om 
te voorkomen dat deze crisis uit-
groeit tot een systemisch probleem. 
De uitbreiding van de opvangcapa-
citeit is geen langetermijnstrategie.  
 
De nieuwe regering zal ervoor moe-
ten zorgen dat zowel de oplossing 
als de situatie zelf niet langer kritiek 
zijn. 
 

01.20  Francesca Van Belleghem (VB): Mevrouw de staatssecretaris, 

begin 2020 stelde toenmalig directeur-generaal van Fedasil Jean-Pierre 
Luxen dat de crisis nog lang niet voorbij was. België zou in die context, 
net voor de coronacrisis, een opvangnetwerk van 40.000 of zelfs 50.000 
plaatsen tot stand moeten brengen, wat moeilijk te realiseren blijkt. 
 
Die kaap is bereikt en er zijn nu bijna 40.000 opvangplaatsen voor asiel-
zoekers, zoals de heer Luxen in 2020 al had voorspeld. Hoe zijn we in 
die situatie beland? Dat is omdat we de afgelopen vijf jaar geen maat-
regelen hebben genomen om de instroom van asielzoekers te beper-
ken. Verstreng de gezinshereniging, werk niet alleen met een lijst van 
veilige landen, maar ook met een van veilige regio's. Doorzoek de gsm's 
van asielzoekers vanaf hun aanmelding bij de DVZ, beperk de koste-
loze rechtsbijstand tot het strikt noodzakelijke, zoals de EU voorschrijft. 
Versober de asielopvang en scherm ons socialebijstandssysteem af. 
 

01.20  Francesca Van Belleghem 

(VB): Nous avons déjà près de 
40 000 places d'accueil pour de-
mandeurs d'asile mais cela ne suffit 
toujours pas, parce que nous 
n'avons pas pris de mesures pour li-
miter l'afflux ces cinq dernières an-
nées. Durcissez le régime de re-
groupement familial, utilisez une 
liste de régions sûres plutôt que de 
pays sûrs, lisez le contenu des télé-
phones portables des demandeurs 
d'asile, limitez l'assistance juridique 
gratuite, rendez l'accueil des de-
mandeurs d'asile plus sobre et cloi-
sonnez notre système d'aide so-
ciale. 
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 
De voorzitter: Aan de orde is vraag nr. 56000887C van de heer Cornillie. Hij is niet aanwezig. 
 

02 Vraag van Matti Vandemaele aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "De juridische eerstelijns-

bijstand in het gesloten centrum van Brugge" (56001010C) 

02 Question de Matti Vandemaele à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "L'aide juridique de première 

ligne dans le centre fermé de Bruges" (56001010C) 
 

02.01  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen):Mevrouw de staatssecretaris, 

tijdens mijn recent bezoek aan het gesloten centrum voor illegalen in 
Brugge keek ik mijn ogen uit toen ik werd rondgeleid. Ik wist niet wat ik 
zag. De directeur zei dat men dit het best met een jeugdherberg kon 
vergelijken, maar dat zal dan toch een jeugdherberg uit de jaren 20 zijn 
geweest. Ik vind het totaal onwezenlijk wat ik daar te zien kreeg. Ik kan 
alle parlementsleden aanraden om dat of een ander centrum te bezoe-
ken. Het is hallucinant. 
 
Het is ook interessant omdat men in gesprek kan gaan met de mensen 
die er werken. Dan hoort men al eens iets. Zo kreeg ik te horen dat de 
juridische eerstelijnsbijstand in het centrum is stopgezet. Tot voor kort 
werd wekelijks een laagdrempelige juridische inloop georganiseerd, 
waarbij mensen een advocaat van de balie van West-Vlaanderen kon-

02.01  Matti Vandemaele (Ecolo-

Groen): L'aide juridique accessible 
a été récemment interrompue au 
centre fermé de Bruges. 
 
Pourquoi? L'aide juridique est-elle 
toujours octroyée, en revanche, 
dans d’autres centres fermés? Sou-
haitez-vous l'organiser de nouveau 
en collaboration avec les directions 
respectives des centres fermés? 
Comment allez-vous améliorer l’ac-
cès à l’aide juridique pour les per-
sonnes en centres fermés? 
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den consulteren. Hij kon hen wat wegwijs maken en hun juridische bij-
stand geven. Ondertussen blijkt dat systeem in Brugge dus niet meer te 
bestaan. 
 
Mevrouw de staatssecretaris, waarom werd de juridische eerstelijnsbij-
stand in het gesloten centrum in Brugge stopgezet? Krijgt men in andere 
gesloten centra wel nog juridische bijstand? Ik hoor dat dat in Vottem 
ondertussen ook is stopgezet. 
 
Bent u bereid om contact op te nemen met de directies van gesloten 
centra om opnieuw juridische bijstand te organiseren? 
 
Hoe zult u de toegang tot juridische bijstand van mensen in gesloten 
centra verbeteren? 
 

02.02 Staatssecretaris Nicole de Moor: Mijnheer Vandemaele, het is 

heel goed dat u op bezoek gaat in de gesloten centra. Dat is inderdaad 
een mogelijkheid die u hebt. Ik denk dat u dan ook gezien hebt dat het 
absoluut noodzakelijk was om dat centrum te vervangen. De regering 
heeft beslist tot de bouw van nieuwe gesloten centra. Ik weet dat dit 
voor uw partij niet gemakkelijk was, maar u zult in Brugge gezien heb-
ben dat het absoluut noodzakelijk was om een nieuw centrum te hebben 
om de leefomstandigheden in de centra te verbeteren. 
 
U hebt gelijk dat het verlenen van eerstelijnsbijstand in de gesloten cen-
tra belangrijk is, maar het is geen verantwoordelijkheid van de DVZ 
maar wel van de balies. In Brugge werd die eerstelijnsbijstand in juni 
2024 stopgezet door de niet-beschikbaarheid van advocaten. Dat is 
bijna overal een probleem. Alleen in het centrum van Vottem is er nog 
eerstelijnsbijstand. 
 
Het is belangrijk om te benadrukken dat zowel ikzelf als de DVZ vra-
gende partij zijn om die eerstelijnsbijstand in de gesloten centra terug 
op te starten. In Brugge is er daarom binnenkort een overleg met de 
balie gepland, om na te gaan of dat terug kan worden opgestart. Voor 
het centrum in Merksplas lopen gesprekken met de balie, maar het kon 
nog niet worden opgestart door financiële beperkingen en het gebrek 
aan advocaten bij de balie die interesse in de materie hebben. 
 
Uiteraard zorgen de terugkeerbegeleiders er wel altijd voor dat een ad-
vocaat wordt toegewezen aan bewoners die daarom vragen. Bewoners 
worden ook bij de intake in het centrum altijd ingelicht over de mogelijk-
heid van juridische bijstand, maar de Dienst Vreemdelingenzaken heeft 
uiteraard geen impact op de advocaten zelf. 
 

02.02  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: L'aide juridique de première 
ligne dans les centres fermés relève 
de la responsabilité des barreaux. À 
Bruges, elle a été interrompue en 
juin 2024 en raison de l’indisponibi-
lité des avocats. Ce problème se 
pose presque partout. Seul le centre 
de Vottem offre encore une aide de 
première ligne. 
 
L'OE et moi-même sommes deman-
deurs d'un redémarrage. Une con-
certation sera organisée bientôt 
avec le barreau de Bruges. Des dis-
cussions sont en cours avec le bar-
reau pour le centre de Merksplas, 
mais nous faisons face à des con-
traintes financières et à un manque 
d'avocats intéressés. Bien entendu, 
les conseillers en retour veillent tou-
jours à ce qu'un avocat soit assigné 
aux résidents qui en font la de-
mande. 
 

02.03  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Mevrouw de staatssecretaris, 

mijn bezoek aan het centrum maakte me duidelijk dat er infrastructurele 
verbeteringen nodig zijn. Ik had ook het gevoel dat de personeelsleden 
hun uiterste best doen om er absoluut het beste van te maken. Daarvoor 
spreek ik alvast mijn dank uit.  
 
Ik ben blij dat we eigenlijk hetzelfde willen, maar de organisatie ervan 
valt onder de verantwoordelijkheid van de balies. We moeten dus goed 
bekijken wat we vanuit het federale niveau kunnen ondernemen om dat 
te stimuleren, zodanig dat de balies daadwerkelijk die rol willen opne-
men.  
 
U verklaarde dat er te weinig centen zijn. Waar kwamen die centen 

02.03  Matti Vandemaele (Ecolo-

Groen): Je remercie les membres 
du personnel, qui font de leur mieux. 
Il faudrait se demander quelles ini-
tiatives le gouvernement fédéral 
pourrait prendre pour encourager 
les barreaux à assumer leur rôle. 
D'où provenait le financement aupa-
ravant? 
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vroeger vandaan? Waarom zijn die er nu niet meer? Waarom is het fi-
nancieel niet meer haalbaar? 
 

02.04 Staatssecretaris Nicole de Moor: (…) 

 

 

02.05  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): De financiering gebeurde dus 

vanuit de balies. Dan is het duidelijk. Dank u voor uw antwoord. 
 

02.05  Matti Vandemaele (Ecolo-

Groen): Les barreaux assuraient 
donc le financement. 
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 

03 Vraag van Maaike De Vreese aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "De controleactie op truck-

parkings in Zeebrugge" (56001011C) 

03 Question de Maaike De Vreese à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "L'opération de contrôle 

menée sur des parkings pour camions à Zeebrugge" (56001011C) 
 

03.01  Maaike De Vreese (N-VA): Op maandag 11 november hielden 

meer dan 110 ambtenaren van de politie en van andere overheidsdien-
sten een gecoördineerde controleactie op twee grote parkings in Zee-
brugge. Van de 168 gecontroleerde chauffeurs zouden er 86 in overtre-
ding zijn geweest met de weekendrust en werden er zes mensen be-
stuurlijk aangehouden voor illegaal verblijf. Dat laatste element trok in 
het bijzonder mijn aandacht omdat het persbericht sprak over gecontro-
leerde chauffeurs. Het zou hallucinant zijn dat op één dag op die parking 
reeds zes mensen in illegaal verblijf als chauffeur zouden rondrijden in 
ons land.  
 
Kunt u toelichting geven bij die gecoördineerde actie? Was de Dienst 
Vreemdelingenzaken zelf aanwezig? Welke diensten hebben deelge-
nomen aan die controle? Welke inbreuken werden er vastgesteld en 
welk gevolg werd daaraan gegeven? 
 
Kunt u toelichting geven omtrent de zes personen die bestuurlijk werden 
aangehouden? Welke stappen zijn er verder ondernomen? Zal uw 
dienst, gezien het resultaat van die actie, verdere controles uitvoeren in 
Zeebrugge op de parkings, maar ook op andere plaatsen in het land, en 
zal uw dienst de nodige bijstand verlenen?  
 

03.01  Maaike De Vreese (N-VA): 

Le 11 novembre, la police et 
d'autres services publics ont mené 
des contrôles à grande échelle sur 
deux parkings à Zeebrugge. Un to-
tal de 86 chauffeurs enfreignaient 
les règles du repos du week-end et 
6 personnes en séjour illégal ont fait 
l'objet d'une arrestation administra-
tive. 
 
La secrétaire d'État peut-elle don-
ner des précisions sur ces contrôles 
et sur leurs résultats? L'Office des 
étrangers était-il présent? Des con-
trôles supplémentaires seront-ils or-
ganisés sur des parkings? 
 

03.02 Staatssecretaris Nicole de Moor: De actie in Zeebrugge kadert 

in een groter geheel. Tijdens de actie werd er op twee vrachtwagenpar-
kings in en rond het havengebied van Zeebrugge gecontroleerd. De 
vrachtwagenchauffeurs werden door verschillende diensten aan een 
grondige controle onderworpen. Zo werd er gekeken naar de juiste do-
cumenten en identificatie en naar eventuele sociale dumping.  
 
De actie gebeurde met verschillende inspectie- en politiediensten onder 
leiding van de SIOD. Er waren observatoren van buitenlandse diensten 
aanwezig uit Duitsland, Polen, Nederland, Malta en Roemenië en col-
lega’s van de European Labour Authority. Tevens was de Dienst 
Vreemdelingenzaken aanwezig op het terrein om de collega’s bijstand 
te leveren.  
 
Er werden zes chauffeurs bestuurlijk aangehouden. Zij beschikten niet 
over het nodige bestuurdersattest en de juiste verblijfsdocumenten en 
werden dus illegaal tewerkgesteld. Er werden twee personen met Mol-
davische en met Macedonische nationaliteit vastgehouden in afwach-
ting van hun repatriëring. Daarnaast kregen vier personen met Turkse 

03.02  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: L'action menée à Zeebrugge 
s'inscrivait dans un cadre plus large. 
Deux parkings pour poids lourds si-
tués dans la zone portuaire ont été 
contrôlés de manière approfondie 
par divers services d'inspection et 
de police qui étaient placés sous la 
direction du Service d’information et 
de recherche sociale. L'Office des 
étrangers était également présent 
sur place. Des observateurs issus 
de services étrangers avaient éga-
lement fait le déplacement, ainsi 
que des collègues de l'Autorité eu-
ropéenne du travail. Six chauffeurs 
ont été arrêtés administrativement 
parce qu'ils étaient employés illéga-
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en Moldavische nationaliteit een bevel om het grondgebied te verlaten.  
 

lement. Deux Moldaves et deux Ma-
cédoniens ont été privés de liberté 
dans l'attente de leur rapatriement. 
Quatre personnes de nationalités 
turque et moldave ont reçu un ordre 
de quitter le territoire. 
 

03.03  Maaike De Vreese (N-VA): Voor dit soort gevallen zou er meer 

dan voldoende plaats moeten zijn in onze gesloten centra om de be-
trokkenen allemaal op te sluiten en te doen terugkeren naar hun land 
van herkomst. Er is hier sprake van zware overtredingen onder meer 
inzake zwartwerk. Wegens de beperkte capaciteit van de gesloten cen-
tra zijn de mensen op het terrein geremd om verder te werken op de 
problematiek van illegale tewerkstelling en andere fenomenen, zoals 
fraude.  
 
Ik heb gelezen dat de bedwantsenplaag volledig onder controle is, dus 
ik hoop dat we binnenkort tot een volledig gebruik van onze gesloten 
centra kunnen komen. 
 

03.03  Maaike De Vreese (N-VA): Il 

devrait y avoir suffisamment de 
places pour détenir tous les chauf-
feurs concernés dans l'attente de 
leur retour. Par manque de place, il 
n'est pas possible de lutter de ma-
nière efficace contre les emplois il-
légaux et la fraude. J'espère que les 
centres fermés pourront tous être 
remis en service à présent que 
l'invasion de punaises des lits est 
sous contrôle. 
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 

04 Vraag van Sam Van Rooy aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "Het winterkamp van Zaina-

biyyah Youth Belgium" (56001044C) 

04 Question de Sam Van Rooy à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "Le camp d'hiver organisé par 

Zainabiyyah Youth Belgium" (56001044C) 
 

04.01  Sam Van Rooy (VB): Mevrouw de staatssecretaris, in Oud-He-

verlee in Vlaams-Brabant wordt tussen 2 en 5 januari een winterkamp 
georganiseerd door de sjiitische moslimfundamentalisten van Zaina-
biyyah Youth Belgium. Een honderdtal orthodox-islamitische mannen, 
vrouwen en kinderen zullen daaraan deelnemen. U ziet hier de prach-
tige affiche. Dit vindt anno 2024 gewoon plaats op ons grondgebied. 
 
De hoofdprediker, prominent op de affiche, is Ali Raza Rizvi, een in Pa-
kistan geboren mollah die opgroeide in het sterk geïslamiseerde Bir-
mingham. Hij verhuisde van Birmingham naar Qum in Iran om daar is-
lamitische en Arabische studies te doen, om te islamiseren dus. Hij is 
ook de leider van de grote sjiitische orthodox-islamitische organisatie 
Majlis e Ulama e Shia, gevestigd in het Verenigd Koninkrijk, die uiter-
aard bedoeld is om Europa te veroveren, te onderwerpen, te islamise-
ren. 
 
Die prediker steunt het verschrikkelijke shariaregime van de Iraanse ay-
atollahs. Ook uit de zwaargesluierde vrouwen en piepjonge meisjes op 
die affiche blijkt het streng islamitische en islamiserende karakter van 
de organisatie van dit winterkamp. Dit is de lange arm van de tirannieke 
Iraanse grootayatollah Khamenei op ons grondgebied. 
 
Een dergelijke islamitische organisatie, een dergelijke islamitische pre-
diker en een dergelijk islamitisch evenement hebben als heilig islami-
tisch doel de islamisering van ons land en Europa en staan dus vijandig 
tegenover onze cultuur en onze vrije samenleving. 
 
Wat is uw reactie hierop? Kan dit islamitisch winterkamp verboden wor-
den? Kan deze islamitische organisatie verboden worden? Kunnen is-
lamitische predikers zoals Ali Raza Rizvi geweerd worden van ons 

04.01  Sam Van Rooy (VB): À Oud-

Heverlee, un camp d'hiver sera or-
ganisé en janvier par les fondamen-
talistes musulmans chiites de Zai-
nabiyyah Youth Belgium. Cet évé-
nement accueillera un prédicateur 
pakistanais qui dirige une organisa-
tion orthodoxe-islamiste chiite au 
Royaume-Uni et soutient le régime 
des ayatollahs iraniens. Un tel évé-
nement islamiste poursuit un objec-
tif d'islamisation de notre pays et est 
contraire à notre culture et à notre 
société libre. 
 
Ce camp d'hiver peut-il être interdit? 
L'organisation elle-même peut-elle 
être interdite? Les prédicateurs isla-
mistes peuvent-ils être exclus de 
notre territoire? Tous les partici-
pants à ce camp d'hiver feront-ils 
l'objet d'un screening? Peuvent-ils 
être privés de leur statut de séjour 
ou être déchus de leur nationalité? 
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grondgebied? Worden alle islamitische deelnemers aan dit zoge-
naamde winterkamp gescreend? Kan desgevallend worden beslist om 
hun verblijfsstatus of nationaliteit in te trekken? 
 

04.02 Staatssecretaris Nicole de Moor: Mijnheer Van Rooy, ik heb net 

als u de reclame voor dit winterkamp gezien en heb daarop meteen 
contact opgenomen met mijn diensten om me te informeren.  
 
In dit land heerst uiteraard vrijheid van meningsuiting en bijeenkomst. 
Zolang er dus geen concrete aanwijzingen zijn dat er zou worden opge-
roepen tot geweld of dat er een echt veiligheidsrisico is, kan deze bij-
eenkomst niet zomaar worden tegengehouden. Dat is echter een kwes-
tie voor de veiligheidsdiensten en niet voor het departement Asiel en 
Migratie. 
 
Dat neemt echter niet weg dat wij de zaak nauwgezet opvolgen. De cel 
Radicalisme van de dienst Vreemdelingenzaken heeft immers het initi-
atief genomen en contact opgenomen met de Veiligheid van de Staat 
en met het OCAD, alsook met de politie van het arrondissement Leu-
ven, met de vraag of zij meer informatie hebben over het event en over 
deze persoon. Mijn kabinet heeft zelf ook contact gehad met het lokale 
bestuur.  
 
Ik kan u geen details geven over individuele dossiers, maar ik kan u 
zeggen dat, in tegenstelling tot wat in de media circuleert, sommige re-
levante betrokkenen de Britse nationaliteit hebben, waardoor zij zonder 
visum naar ons land kunnen reizen. 
 

04.02  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: J'ai également vu de la publi-
cité pour ce camp d'hiver et j'ai di-
rectement pris contact avec mes 
services. Bien entendu, nous jouis-
sons dans notre pays d'une liberté 
d'expression et de réunion. Tant 
qu'aucune indication concrète 
d'incitation à la violence n'apparaî-
tra, ce rassemblement ne pourra 
pas être empêché. Cette question 
relève des services de sécurité et 
non du département de l'Asile et la 
Migration.  
 
La cellule de l'OE consacrée au ra-
dicalisme a pris contact avec la Sû-
reté de l’État, l'OCAM et la police de 
l'arrondissement de Louvain. Mon 
cabinet a contacté l'administration 
locale. Nous suivons la situation. 
Comme les personnes concernées 
possèdent la nationalité britan-
nique, elles n'ont pas besoin d'un 
visa pour se rendre dans notre 
pays. 
 

04.03  Sam Van Rooy (VB): Mevrouw de staatssecretaris, ik stelde 

deze vraag ook aan de minister van Justitie. Dit is dus weer een school-
voorbeeld van een gevolg van het decennialange opengrenzenbeleid 
en het islamgepamper, waaraan u ook hebt deelgenomen. De jihadisti-
sche vijand, mevrouw de staatssecretaris, bevindt zich al lang op ons 
grondgebied. Ons land telt steeds meer moslimfundamentalisten die 
onze vrijheden misbruiken om onze samenleving te islamiseren en dit 
is daar een schoolvoorbeeld van. Ze zijn de vijfde colonne, mevrouw de 
staatssecretaris, een existentiële bedreiging voor onze cultuur en onze 
vrije samenleving.  
 
Naast de autochtonen zijn ook de vele mensen met migratieachtergrond 
die het wel goed menen, zoals seculiere Iraniërs, hiervan het slachtof-
fer. Zij dachten immers dat ze de verschrikkelijke sharia achter zich had-
den gelaten, maar worden hiermee opnieuw geconfronteerd op ons 
grondgebied.  
 
Bescherm dus eindelijk onze cultuur en vrije samenleving, stop de isla-
mitische massa-immigratie, stop met het faciliteren van de islamisering 
en zet dit soort moslimfundamentalisten het land uit, mevrouw de 
staatssecretaris. Dat is wat er moet gebeuren. 
 

04.03  Sam Van Rooy (VB): Il s'agit 

d'un exemple typique de la politique 
d'ouverture des frontières et de la 
politique laxiste envers l'islam appli-
quées depuis des décennies. Notre 
pays compte de plus en plus d'inté-
gristes musulmans qui abusent de 
nos libertés pour islamiser notre so-
ciété. Ils constituent la cinquième 
colonne, une menace existentielle 
pour notre culture et notre société 
libre. Arrêtez donc l'immigration 
islamique de masse, arrêtez de fa-
ciliter l'islamisation et expulsez ces 
intégristes du pays! 
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 

05 Vraag van Matti Vandemaele aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "Het afschaffen van de 

catering in opvangcentra voor niet-begeleide minderjarige vreemdelingen" (56001058C) 
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05 Question de Matti Vandemaele à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "La suppression des repas 

préparés dans des centres d'accueil pour mineurs étrangers non accompagnés" (56001058C) 
 

05.01  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Mijnheer de voorzitter, me-

vrouw de staatssecretaris, van verschillende voogden en van het Kin-
derrechtencommissariaat horen wij dat de cateringmaaltijden in op-
vangcentra voor niet-begeleide minderjarigen afgeschaft zijn en dat jon-
geren een budget krijgen van 6 tot 7 euro per dag om hun autonomie 
en zelfredzaamheid te stimuleren. Nu heb ik zelf twee tienerzonen wier 
zelfredzaamheid en autonomie ik maar al te graag stimuleer, maar als 
ik hun 6 of 7 euro per dag geef met de opdracht dat zij daarvan drie 
maaltijden moeten maken, dan staat al in de sterren geschreven dat het 
niet goedkomt. Nochtans zijn het welopgevoede kinderen, weten ze wat 
gezond is, kunnen ze toch redelijk met geld omgaan en zijn ze zeer 
goed geïntegreerd in onze samenleving. Ik denk dat aan de betrokken 
jongeren iets zeer moeilijks wordt gevraagd; niet onmogelijk, maar het 
kan volgens mij niet van de ene op de andere dag op een goede manier. 
Mij lijkt het daarom logisch om daar een vorm van begeleiding bij te 
voorzien. 
 
In De Morgen las ik dat in achttien opvangcentra volgens dat principe 
wordt gewerkt. De jongeren worden een beetje geholpen met budget-
beheer en ze krijgen ook wat informatie over gezonde voeding. Ik vraag 
me af hoe ernstig dat is. Het feit dat zowel de voogden als het Kinder-
rechtencommissariaat zich ernstig zorgen maken over die manier van 
werken, doet hopelijk een belletje rinkelen bij de diensten om die maat-
regel op zijn minst te evalueren en om te bekijken hoe de doelstelling 
van stimulatie van zelfredzaamheid behaald kan worden zonder dat jon-
geren met een lege brooddoos op school toekomen of alleen nog voe-
ding uit blik en energiedrankjes nuttigen. Ik denk dat een soort van tus-
senweg gevonden moet worden. 
 
Mevrouw de staatssecretaris, vindt u dat het toegekende budget vol-
staat? Hoe evalueert u het proefproject? Hoe kunnen we echt gezonde 
maaltijden geven aan die kinderen en jongeren? Hoe reageert u op het 
voorstel van het Kinderrechtencommissariaat om te werken aan een 
begeleid traject voor zelfstandig koken? Welke begeleiding inzake zelf-
standig koken en budgetbeheer krijgen die jongeren tegenwoordig? 
 

05.01  Matti Vandemaele (Ecolo-

Groen): Les repas préparés dans 
les centres d'accueil pour jeunes 
non accompagnés ont été suppri-
més. On leur donne un montant de 
6 à 7 euros par jour pour trois repas 
afin de les encourager à devenir 
autonomes et indépendants. Les 
jeunes sont aidés dans la gestion de 
leur budget et reçoivent des infor-
mations sur les habitudes alimen-
taires saines. Mais tant leurs tuteurs 
que le Commissariat aux droits de 
l'enfant sont inquiets, car ils arrivent 
à l'école avec une boîte à tartines 
vide ou ne consomment que des 
conserves et des boissons énergi-
santes. 
 
Le budget qui leur est attribué est-il 
suffisant? Comment évaluez-vous 
ce projet pilote? Comment pouvons-
nous fournir des repas réellement 
sains à ces enfants et à ces jeunes? 
De quel accompagnement en ma-
tière d'autonomie, de cuisine et de 
gestion du budget ces jeunes béné-
ficient-ils? 
 

05.02 Staatssecretaris Nicole de Moor: Mijnheer Vandemaele, in al 

onze opvangcentra zet het personeel zowel voor volwassenen als voor 
minderjarigen in op zelfredzaamheid en voorbereiding op de samenle-
ving. Ik vind dat een goede zaak, want dat is in hun belang. Daarom 
organiseren we die zelfkook via proefprojecten, niet alleen voor volwas-
senen, maar ook voor autonome jongeren. Dat is uiteraard niet voor 
kleine kinderen, maar wel voor jongeren die autonoom kunnen zijn. 
 
Uit de eerste resultaten van een tevredenheidsenquête die in de eerste 
helft van 2024 werd afgenomen bij 244 niet-begeleide minderjarigen, 
blijkt dat bij de jongeren die zelf kunnen koken de tevredenheid veel 
hoger ligt dan bij de jongeren die dat niet kunnen. De zelfredzaamheid 
wordt daardoor gestimuleerd en dat appreciëren ze enorm. Van de jon-
geren die zelf kunnen koken is 79 % van de jongens en 94,1 % van de 
meisjes tevreden omdat ze hun maaltijden niet langer meer door de ca-
tering moeten laten bereiden. 
 
Het proefproject wordt onder meer ondersteund door een initiatief van 

05.02  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: Afin de renforcer leur autono-
mie et les préparer à intégrer notre 
société, nous organisons pour les 
adultes ainsi que pour les jeunes 
autonomes des projets pilotes dans 
le cadre desquels ils doivent cuisi-
ner eux-mêmes. D'après une en-
quête de satisfaction, les jeunes, et 
surtout les filles, sont très satisfaits 
de ces projets. Ils reçoivent le mon-
tant que les adultes reçoivent de-
puis des années déjà dans le ré-
seau d'accueil pour cuisiner eux-
mêmes. 
 
L'élaboration d'un trajet échelonné 
sur mesure a commencé. Ce trajet 
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een interne gezondheidspromotor om het bereiden van gezonde voe-
ding te stimuleren. Mijnheer Vandemaele, het bedrag van 6 tot 7 euro 
is hetzelfde bedrag dat volwassenen in de opvang krijgen om zelf te 
koken. Dat is al jaren het geval. 
 
Het uitwerken van een gradueel traject op maat, zoals gesuggereerd 
door de Kinderrechtencommissaris, is al gestart. Het zal de komende 
maanden verder vorm krijgen, in overleg met de begeleiders van de op-
vangcentra. Zo worden bijvoorbeeld in de observatie- en oriëntatiecen-
tra de vaardigheden en de maturiteit bevraagd die nodig zijn voor de 
doorstroom naar een zelfkookcentrum, zodat de jongeren op de juiste 
plaats kunnen terechtkomen. De meest kwetsbare niet-begeleide min-
derjarigen worden uiteraard toegewezen aan de gecofinancierde plaat-
sen van de gemeenschappen. Het is belangrijk dat elk kind en elke jon-
gere op de meest geschikte plaats terechtkomt. 
 
Het initiatief voor de promotie van gezonde voeding en de uitwisseling 
moeten het mogelijk maken goede praktijken uit te wisselen, kennis en 
ervaringen te delen en op die manier de jongeren en de begeleiders 
beter te ondersteunen. Elk collectief centrum heeft de opdracht de niet-
begeleide minderjarigen op een progressieve manier voor te bereiden 
op meer autonomie en hen zo zelfstandig mogelijk te maken in het da-
gelijkse leven. Ik denk dat deze initiatieven daarbij helpen en de res-
ponsabilisering bij jongeren voor het verwerven van de nodige basis-
vaardigheden, zoals koken en budgetbeheer, alleen maar aanmoedi-
gen. 
 

sera concrétisé au cours des pro-
chains mois. Nous devons veiller à 
ce que chaque enfant ou jeune se 
retrouve à l'endroit qui lui convient 
le mieux. 
 
L'initiative visant à promouvoir une 
alimentation saine et l'échange doit 
permettre d'échanger des bonnes 
pratiques, des connaissances et 
des expériences et, ainsi, de fournir 
un meilleur soutien aux jeunes et à 
leurs accompagnateurs. Ces initia-
tives contribuent à responsabiliser 
les jeunes quant à l'acquisition des 
compétences de base nécessaires, 
telles que cuisiner et gérer un bud-
get. 
 

05.03  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Mevrouw de staatssecretaris, 

ik vind zelfredzaamheid stimuleren een geweldig idee. Die jongeren ko-
men in de samenleving terecht en kunnen dus maar beter zo zelfred-
zaam mogelijk zijn. 
 
Zowel voogden als de Kinderrechtencommissaris geven echter aan dat 
er vaak lege boterhammendozen zijn of ongezonde maaltijden worden 
genuttigd. Ik vind een goede begeleiding vanuit de centra belangrijk. U 
zegt dat die er is en ik zal bij mijn volgende bezoeken aan die centra 
daarnaar nog meer informeren, want ik vind het belangrijk dat we die 
kinderen op een goede en gezonde manier kunnen laten groeien. Het 
is vooral heel belangrijk dat we de groep van de meest kwetsbaren, die 
richting de bijzondere jeugdzorg en jeugdhulp zouden gaan, goed be-
geleiden, zodat we geen tijd verliezen en gezonde voeding kunnen ga-
randeren. 
 

05.03  Matti Vandemaele (Ecolo-

Groen): Ces jeunes sont appelés à 
intégrer notre société et il est dès 
lors préférable qu'ils soient aussi 
autonomes que possible. Il est sur-
tout important d'offrir un accompa-
gnement adéquat au groupe le plus 
vulnérable, qui serait orienté vers 
l'aide spéciale à la jeunesse. 
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 

 

06 Vraag van Francesca Van Belleghem aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "De koppeling van 

gunstige handelstarieven aan de bereidheid tot terugname van illegalen" (56001081C) 

06 Question de Francesca Van Belleghem à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "La propension à la 

réadmission d'illégaux comme condition d'octroi de tarifs commerciaux favorables" (56001081C) 
 

06.01  Francesca Van Belleghem (VB): Mijnheer de voorzitter, ik ver-

wijs naar de schriftelijke versie mijn vraag. 
 
In april 2021 - al een hele poos geleden dus - stelde de Europese Com-
missie voor de gunstige handelstarieven die heel wat derde landen ge-
nieten in de toekomst (gedeeltelijk) afhankelijk te willen maken van hun 
bereidheid tot terugname van hun illegale onderdanen. 

06.01  Francesca Van Belleghem 

(VB): En avril 2021, la Commission 
européenne a proposé de subor-
donner l'octroi de tarifs commer-
ciaux favorables aux pays tiers à 
leur volonté de reprendre leurs res-
sortissants résidant illégalement en 
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Dat was een opmerkelijk voorstel aangezien de EU steeds - op zijn 
zachtst gezegd - altijd uiterst terughoudend was in het gebruik van 'ne-
gatieve prikkels' om derde landen tot (meer) medewerking van hun ille-
gaal hier verblijvende onderdanen te bewegen - zoals eind 2020 ook uit 
een lezenswaardig rapport van de Europese Rekenkamer was geble-
ken. 
 
Het gunstregime dat heel wat landen genieten, is nu al gekoppeld aan 
voorwaarden zoals respect voor milieu, mensen- en arbeidsrechten en 
goed bestuur. In dit lijstje zou medewerking aan de strijd tegen illegale 
immigratie in ieder geval niet misstaan. Zeker gezien het feit dat – ik 
verwijs nogmaals naar het rapport van de Europese Rekenkamer – het 
huidige terugkeersysteem van de EU kampt met 'inefficiënties' die ille-
gale migratie zelfs aanmoedigen. Dat daarin nog maar weinig verande-
ring is gekomen, blijkt alleen al uit het feit dat het terugkeerbeleid de 
afgelopen weken opnieuw hoog op de (Europese) politieke agenda 
stond. 
 
Graag een antwoord op volgende vragen: 
 
Welke acties en beslissingen zijn er sinds de démarche van de toenma-
lige Europese Commissie in april 2021 concreet gevolgd? 
Maakte de koppeling van gunstige handelstarieven (en andere voorde-
len) deel uit van de recente besprekingen op Europees niveau? 
Zo ja, wat zijn de concrete plannen/toezeggingen op dat vlak? 
 

Europe. 
 
Quelles actions et décisions con-
crètes ont suivi cette annonce? 
Cette piste a-t-elle été discutée ré-
cemment au niveau européen? 
Quels sont les projets concrets à cet 
égard? 
 

06.02 Staatssecretaris Nicole de Moor: Mevrouw Van Belleghem, u 

stelt me vooral vragen over het beleid van de Europese Commissie. Ik 
kan niet antwoorden namens de Commissie. Ik denk dat het nuttig zou 
zijn als u een collega in het Europees Parlement vraagt om die vraag 
aan de bevoegde Commissaris te stellen, maar ik wil u wel een aantal 
elementen meegeven. 
 
Sinds april 2021 heeft de Europese Commissie diverse stappen onder-
nomen om de samenwerking met derde landen rond terugkeer te be-
vorderen. De Commissie bewandelt de diplomatieke weg in brede part-
nerschappen. In meer specifieke terug- en overnameakkoorden en -af-
spraken werden in enkele gevallen investeringen en handelssamenwer-
kingsvoordelen aan migratiesamenwerking gekoppeld. 
 
U doelt ook op het idee om handelstarieven aan terugkeersamenwer-
king te koppelen in het kader van het Generalised Scheme of Preferen-
ces. Onder dat GSP biedt de EU een gunstige toegang tot haar markt 
aan ontwikkelingslanden. In 2021 heeft de Commissie een voorstel ge-
daan om deze gunstige voordelen voor een nieuwe periode van tien 
jaar te verlengen. Daarin was ook een hefboom opgenomen om deze 
landen aan te zetten tot samenwerking op het vlak van terugkeer van 
hun onderdanen. Dat betekent dat die gunstige handelsvoorwaarden 
zouden kunnen worden opgeschort als een land zijn terugnamever-
plichting niet nakomt. 
 
De onderhandelingen met de Raad en het Europees Parlement konden 
niet tijdig worden afgerond, waardoor de van kracht zijnde voorwaarden 
werden verlengd, maar in de komende maanden zal het nieuwe Euro-
pees Parlement het dossier opnieuw kunnen behandelen. 
 

06.02  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: Je ne puis répondre au nom 
de la Commission européenne. De-
puis le mois d'avril 2021, la Com-
mission a pris diverses mesures 
pour favoriser la collaboration avec 
des pays tiers dans le cadre des re-
tours. Dans certains accords de re-
prise et de réadmission spécifiques, 
des dispositions relatives à des in-
vestissements et à des avantages 
commerciaux ont été liées à une 
coopération en matière de migra-
tions. 
 
En 2021, la Commission euro-
péenne a proposé d'inclure dans la 
prolongation du schéma de préfé-
rences tarifaires généralisées une 
clause de collaboration obligatoire 
au retour de ressortissants. Les né-
gociations avec le Conseil et le Par-
lement européen n'ont cependant 
pas pu aboutir dans les délais. Ces 
prochains mois, le Parlement euro-
péen sera à nouveau en mesure 
d'examiner le dossier. 
 
Dans le cadre du pacte sur la migra-
tion et l’asile, la Commission a dési-
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Ook binnen de context van het Europese asiel- en migratiepact zijn te-
rugkeer en samenwerking met derde landen centrale pijlers. De Com-
missie stelde bijvoorbeeld een return coordinator aan om de samenwer-
king te versterken en heeft ook financiering ingezet voor projecten die 
terugkeer en re-integratie ondersteunen. 
 
Op vraag van de lidstaten, waaronder België, zal de Commissie ook een 
voorstel voor de herziening van de terugkeerrichtlijn indienen. 
 
Met de Belgische steun heeft de Europese Raad in zijn conclusies van 
oktober 2024 nog maar eens herhaald dat de EU alle instrumenten moet 
gebruiken die ze bezit om het terugsturen van mensen zonder recht op 
wettig verblijf mogelijk te maken, met inbegrip van de economische in-
strumenten. 
 

gné un coordinateur chargé des re-
tours et elle finance des projets de 
soutien au retour et à la réinsertion. 
La Commission va également dépo-
ser une proposition de révision de la 
directive "retours". 
 
Le Conseil européen a à nouveau 
affirmé en octobre 2024 que l'UE 
devait mettre tous les instruments 
possibles en œuvre pour favoriser 
le retour des personnes sans droit 
de séjour légal. 
 

06.03  Francesca Van Belleghem (VB): Mevrouw de staatssecretaris, 

ik dank u voor het antwoord.  
 
In 2021 is de Europese Rekenkamer met een onthutsend rapport geko-
men. De conclusie van dat rapport was dat het huidige Europese terug-
keersysteem net illegale immigratie aanmoedigt. Sinds 2021 is er fun-
damenteel niets veranderd. We kunnen alleen spreken van gemorrel in 
de marge. Als de EU talmt om handelstarieven, visumvrijstellingen, ar-
beidsmigratie en ontwikkelingshulp afhankelijk te maken van de terug-
keer van illegalen, dan is het onze taak en rol als land om de juiste weg 
te tonen. 
 
Zorg er dus voor dat België de primus van de klas wordt en neem zelf 
op nationaal niveau al die maatregelen. Het heeft geen zin om altijd te 
herhalen wat de EU zou kunnen doen, maar wat nooit realiteit wordt. 
We zouden op nationaal niveau veel meer van ons moeten afbijten in 
plaats van altijd het schoothondje te spelen dat op alles ja knikt. 
 

06.03  Francesca Van Belleghem 

(VB): En 2021, la Cour des comptes 
européenne est arrivée à la conclu-
sion que le système actuel des re-
tours encourageait précisément 
l'immigration illégale. Il n'y a guère 
eu de changements depuis lors. Si 
l'UE tarde à faire dépendre les tarifs 
commerciaux, l'aide au développe-
ment et d'autres programmes du re-
tour des personnes en séjour illégal, 
notre pays doit prendre lui-même 
des initiatives sur le plan national. 
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 

07 Vraag van Francesca Van Belleghem aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "Het akkoord met 

Niger inzake illegale immigratie" (56001096C) 

07 Question de Francesca Van Belleghem à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "L'accord conclu 

avec le Niger en matière d'immigration illégale" (56001096C) 
 

07.01  Francesca Van Belleghem (VB): Mijnheer de voorzitter, ik ver-

wijs naar de schriftelijke versie mijn vraag.  
 
Mevrouw de staatssecretaris, sinds 2015 was Niger een partner in het 
tegengaan van de illegale immigratie richting Europa. Het land kreeg 
aanzienlijke financiële hulp toegezegd als het migranten die illegaal op 
weg waren naar onze contreien zou tegenhouden én (een deel van) 
betrokkenen uit Libië zou terugnemen voor hervestiging. 
 
Eind vorig jaar zegde de militaire junta in het West-Afrikaanse land één-
zijdig deze overeenkomst op. In één klap werd een wet die de (welig 
tierende) mensensmokkel strafbaar maakte, ingetrokken  en alle ver-
oordelingen die op basis van voornoemde wet werden uitgesproken, 
geannuleerd. 
 
De Europese Commissie reageerde met de mededeling over deze gang 

07.01  Francesca Van Belleghem 

(VB): Depuis 2015, le Niger est un 
partenaire dans la lutte contre l'im-
migration illégale en Europe. Le 
pays a également reçu une aide fi-
nancière importante à cette fin. Ce-
pendant, à la fin de l'an dernier, la 
junte militaire a annulé cet accord et 
abrogé une loi pénalisant le trafic 
des êtres humains. La Commission 
européenne s'est montrée très pré-
occupée. 
 
Le Niger ne réadmet-il plus non plus 
les migrants en provenance de Li-
bye aux fins de leur réinstallation? 
Quelles initiatives l'UE a-t-elle 
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van zaken 'zeer bezorgd' te zijn. Weinig verbazend, aangezien de Eu-
ropese Commissie zich - als men de opeenvolgende verklaringen mag 
geloven - zich zowat in een permanente toestand van bezorgdheid be-
vindt… wat helaas niet altijd betekent dat daar concrete daden aan ge-
koppeld worden. 
 
Graag een antwoord op volgende vragen: 
 
Betekent het intrekken van de wet die mensensmokkel strafbaar 
maakte ook het einde van het engagement van Niger om migranten die 
illegaal op weg zijn naar Europa uit Libië terug te nemen met het oog 
op hervestiging? 
Maakte de éénzijdige beslissing van Niger het afgelopen jaar het voor-
werp uit van besprekingen op Europees niveau? 
Werden in dezelfde periode vanuit de Europese Commissie initiatieven 
ondernomen? 
Zo ja, dewelke en met welk resultaat? 
 

prises? 
 

07.02 Staatssecretaris Nicole de Moor: Mevrouw Van Belleghem, 

deze vraag gaat wederom over de migratiesamenwerking tussen de Eu-
ropese Unie en Niger, en weer moet ik u zeggen dat ik niet namens de 
Europese Commissie kan antwoorden. Ik raad u opnieuw aan om in het 
Europees Parlement de bevoegde Commissaris daarover te ondervra-
gen.  
 
Algemeen kan ik u wel meegeven dat er zich inderdaad een wijziging 
aftekent in het beleid van Niger met betrekking tot het migratiebeheer. 
Niger ziet zijn samenwerking met Europa rond migratiekwesties niet 
langer als een prioriteit. Anderzijds heeft de Europese Unie de dialoog 
met Niger opgeschort zolang er niet voldaan is aan de voorwaarden van 
politieke transitie. Over die transitievoorwaarden kunt u de minister van 
Buitenlandse Zaken verder ondervragen.  
 
Op migratievlak werden de projecten met de Nigerese overheid opge-
schort, maar de projecten van de civiele maatschappij en internationale 
organisaties blijven wel lopen. Het hervestigingsprogramma valt onder 
de laatste categorie. Dat Emergency Transit Mechanism zoekt duur-
zame oplossingen voor kwetsbare personen die uit Libië werden geëva-
cueerd. Dat houdt onder andere een tijdelijke bescherming in Niger in, 
met een eventuele hervestiging in een derde land als volgende stap.  
 
Het ETM bestaat in Niger sinds 2017. Het werd uitgewerkt door UN-
HCR, met financiële steun van de EU. Na de staatsgreep op 26 juli 2023 
liep dit programma nog steeds verder. Toen de overeenkomst met Niger 
in juli 2024 afliep, werd die niet verlengd door Niger. De laatste vluchte-
lingen in het kader van het ETM-programma zullen binnenkort vertrek-
ken. Het UNHCR-centrum zal voorlopig worden gesloten.  
 
De relatie tussen de Europese Unie en Niger wordt regelmatig bespro-
ken in de EU, onder andere in de werkgroepen met betrekking tot Bui-
tenlandse Zaken. De Europese Commissie heeft, naar ik begrijp, vooral 
ingezet op diplomatieke contacten en probeert om via gesprekken het 
huidige bewind te bewegen tot een constructievere houding en een op-
lossing voor het ETM.  
 
Verder tracht de Europese Unie de situatie in de Sahelregio breder aan 
te pakken door versterkte samenwerking met de buurlanden van Niger 

07.02  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: Je ne peux pas répondre au 
nom de la Commission européenne. 
Toutefois, de manière générale, il 
est clair que le Niger ne considère 
plus comme une priorité sa coopé-
ration avec l'Europe sur les ques-
tions migratoires. L'UE a également 
suspendu le dialogue avec le Niger 
tant que les conditions de transition 
ne sont pas remplies. 
 
Les projets de la société civile et 
des organisations internationales, 
par contre, se poursuivront. Il s'agit, 
entre autres, du Mécanisme de tran-
sit d'urgence (MTU), le programme 
de réinstallation des personnes vul-
nérables évacuées de la Libye. Le 
MTU est en place depuis 2017, 
mais le Niger n'a pas renouvelé l'ac-
cord en juillet 2024. 
 
La Commission européenne a sur-
tout misé sur les contacts diploma-
tiques pour obtenir une attitude plus 
constructive de la part du Niger. En 
outre, l'UE cible à présent la région 
du Sahel au sens large en renfor-
çant la coopération avec les voisins 
du Niger et les organisations multi-
latérales. Pour notre pays, il s'agit 
d'un élément crucial pour contrôler 
les flux migratoires. 
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en multilaterale organisaties. Voor België is deze link van cruciaal be-
lang voor ons Sahelbeleid. Ik kan alleen maar benadrukken dat de sa-
menwerking tussen de EU en landen in de Sahelregio van cruciaal be-
lang is om migratiestromen onder controle te krijgen. 
 

07.03  Francesca Van Belleghem (VB): Mevrouw de staatssecretaris, 

u zegt tot twee keer toe dat ik mijn vragen beter zou richten tot de Eu-
ropese Commissie, maar dat is net het probleem: we geven onze soe-
vereiniteit uit handen, waardoor de Europese Commissie beslist wat wij 
in feite zouden moeten kunnen beslissen. De Europese politiek heeft nu 
eenmaal gevolgen voor dit land. Het is dan ook logisch dat ik u hierover 
ondervraag. Het is duidelijk dat de Europese Commissie onvoldoende 
maatregelen neemt om de illegale immigratie tegen te gaan. België zou 
daarin een voortrekkersrol moeten spelen. 
 

07.03  Francesca Van Belleghem 

(VB): Vous me dites de m'adresser 
à la Commission européenne, mais 
c'est précisément là que le bât 
blesse: nous avons cédé notre sou-
veraineté. Il est clair que la Commis-
sion ne prend pas suffisamment de 
mesures pour lutter contre la migra-
tion illégale. La Belgique devrait 
jouer les pionniers dans ce do-
maine. 
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 

08 Vraag van Francesca Van Belleghem aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "Asielaanvragen 

van Turkse staatsburgers" (56001097C) 

08 Question de Francesca Van Belleghem à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "Les demandes 

d'asile de ressortissants turcs" (56001097C) 
 

08.01  Francesca Van Belleghem (VB): Mevrouw de staatssecretaris, 

het is opvallend dat naast de klassieke herkomstlanden zoals Syrië, Af-
ghanistan en Palestina ook de asielmigratie vanuit Turkije in de lift zit. 
Zo zat Turkije vorige maand zelfs in de top 5 van de herkomstlanden 
voor asielaanvragen. Dat is heel opmerkelijk, want Turkije is kandidaat 
om lid te worden van de EU. 
 
Ook onze Duitse oosterburen worden in toenemende mate geconfron-
teerd met een Turkse asielinstroom. Volgens de universiteit van Duis-
burg-Essen heeft die ontwikkeling in eerste instantie te maken met de 
economische situatie in Turkije.  
 
Het erkenningspercentage voor de Turken ligt bijzonder laag. Vorig jaar 
zou het om ongeveer 13 % zijn gegaan. Een andere opvallende vast-
stelling van die universiteit is dat niet alleen de instroom van Turkse 
asielzoekers stijgt, maar dat ook de gezinshereniging en de studie- en 
arbeidsmigratie toeneemt. 
 
Hoe verklaart u de toegenomen asielmigratie vanuit Turkije? 
 
Wat is momenteel het erkenningspercentage? 
 
Hebt u overleg met de Turkse autoriteiten over die evolutie? 
 
Hoeveel afgewezen Turkse asielzoekers zijn er teruggekeerd? Werkt 
Turkije goed mee? 
 

08.01  Francesca Van Belleghem 

(VB): La migration d'asile en prove-
nance de Turquie est en augmenta-
tion, alors que ce pays est candidat 
à l'adhésion à l'UE. 
 
Comment expliquez-vous cette ten-
dance? Quel est le taux de recon-
naissance actuel? Avez-vous con-
sulté les autorités turques à ce su-
jet? Combien de demandeurs 
d'asile turcs déboutés sont-ils re-
tournés au pays? La Turquie se 
montre-t-elle coopérative? 
 

08.02 Staatssecretaris Nicole de Moor: Mevrouw Van Belleghem, het 

aantal Turkse verzoekers is in België al enkele jaren hoog. Het aantal 
is echter volledig in lijn met de cijfers op Europees niveau. 
 
Dat blijkt ook uit het meest recente jaarverslag van het European Union 
Agency for Asylum, waarin staat dat Turkije al in 2022 en 2023 op de 

08.02  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: Le nombre de demandeurs 
turcs est élevé en Belgique depuis 
plusieurs années, mais correspond 
aux chiffres à l'échelon européen. 
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derde plaats prijkt als land met de meeste verzoeken tot internationale 
bescherming in de Europese Unie. Dat was misschien niet het geval in 
België maar wel in de rest van Europa. Zelfs in het halfjaarlijkse over-
zicht van het Agency for Asylum van 2024 blijft Turkije of de vijfde plaats 
staan. 
 
De effectieve redenen voor migratie en voor de aanvraag van een be-
schermingsstatuut zijn verschillend en heel individueel: politiek, religi-
eus, etnisch of familiaal. De beschermingsgraad ten gronde van Turkse 
aanvragen bedraagt in ons land 42 % in 2023 en 46 % in 2024. Turkije 
is een belangrijke strategische partner, waarmee wij zowel bilaterale als 
Europese contacten onderhouden. 
 
Ik wil daarbij nog beklemtonen dat België voor Turken behalve een al-
gemene visumplicht ook een specifieke plicht heeft opgelegd wanneer 
zij naar België komen met het vliegtuig. Turkse burgers moeten met 
name in het bezit zijn van een visum type A, waardoor België een gron-
digere controle kan uitvoeren voor Turkse burgers die in België aanko-
men. 
 
Inzake de verwijderingen kan ik u meegeven dat er in 2023 110 ge-
dwongen verwijderingen naar Turkije waren. In 2024 waren dat er tot 
en met oktober 77. Mijn diensten werken daarvoor goed samen met de 
Turkse autoriteiten. De aanvragen inzake identificatie en terugkeer van 
irreguliere Turkse onderdanen op het Belgische grondgebied worden in 
een goede dialoog en verstandhouding met de Turkse autoriteiten af-
gehandeld. Ze zijn gebaseerd op het re-admissieakkoord tussen de Eu-
ropese Unie en Turkije. 
 

Les motifs sont variés et très indivi-
duels. Ils sont de nature politique, 
religieuse, ethnique ou familiale. En 
Belgique, le taux de protection était 
de 42 % en 2023 et de 46 % en 
2024.  
 
La Belgique impose aux Turcs non 
seulement une obligation générale 
de visa, mais aussi une obligation 
spécifique de visa de type A lors-
qu'ils arrivent en avion, ce qui per-
met à notre pays d'effectuer des 
contrôles plus approfondis. 
 
En 2023, 110 personnes ont été 
renvoyées de force en Turquie et en 
2024 jusqu'en octobre, on dé-
nombre 77 retours forcés. Mes ser-
vices travaillent en bonne coopéra-
tion avec les autorités turques sur la 
base de l'accord de réadmission 
entre l'UE et la Turquie. 
 

08.03  Francesca Van Belleghem (VB): Mevrouw de staatssecretaris, 

ik dank u voor uw antwoord.  
 
Turkije is het land waarheen jaarlijks duizenden Vlamingen op vakantie 
gaan. Het land is ook kandidaat-lid van de Europese Unie. Het krijgt 
daarvoor ook jaarlijks miljoenen euro's subsidies, indien ik me niet ver-
gis. Wij zien Turkije nu echter opduiken in de top vijf van het aantal 
asielaanvragen. In 2024 hebben al 1.900 Turken hier in België asiel 
aangevraagd. 
 
U merkt op dat al 77 Turken gedwongen  zijn teruggekeerd en noemt 
dat goed samenwerken. Dat is heel verbazingwekkend. Ik hoop dat u 
nog veel beter zult samenwerken in de toekomst. 
 
Wij zien ook veel Turkse arbeidsmigranten. Overleg dus met uw 
Vlaamse collega’s en maak arbeidsmigratie afhankelijk van de terug-
keer van illegalen. 
 

08.03  Francesca Van Belleghem 

(VB): Il est étonnant qu'à vos yeux, 
77 retours forcés soient synonymes 
de bonne coopération. J'espère que 
ce chiffre augmentera à l'avenir. 
Notre pays compte également de 
nombreux travailleurs migrants 
turcs. Vous devriez dès lors organi-
ser des concertations avec vos col-
lègues flamands et conditionner la 
migration de main-d'œuvre au re-
tour des illégaux. 
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 

09 Vraag van Matti Vandemaele aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "Het engagement tot her-

vestiging" (56001099C) 

09 Question de Matti Vandemaele à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "L'engagement à la réinstal-

lation" (56001099C) 
 

09.01  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Mijnheer de voorzitter, ik ver-

wijs naar de schriftelijke versie mijn vraag.  
 

09.01  Matti Vandemaele (Ecolo-

Groen): La Belgique s'est engagée 
à réinstaller 1 500 réfugiés en 2024 
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In de beleidsnota van 2023 “engageert België zich om in 2023 500 per-
sonen te hervestigen. Voor 2024 wordt alles in het werk gesteld om het 
groeipad te hernemen, rekening houdend met mogelijke operationele 
beperkingen.” Tijdens het Global Refugee Forum in Genève enga-
geerde België zich tot 1.500 hervestigingsplaatsen voor de periode 
2024-2025. 
In 2023 werd het quotum niet gehaald. 287 mensen kwamen toe. 444 
mensen kwamen toe in 2024. Dat betekent dat in de periode van nu tot 
eind 2025 nog meer dan 1.000 mensen moeten toekomen. 
Als België deze pledges wil nakomen, betekent dit dat er in de komende 
periode een versnelling hoger moet worden geschakeld. 
Sinds juli echter zijn er echter geen nieuwe goedkeuringen meer. Bo-
vendien wachten mensen die de selectie doorstonden in Egypte reeds 
lange tijd op hun vertrek naar België. België voorzag ook de hervesti-
ging van 150 mensen uit Libanon in 2024. De situatie in Libanon baart 
ons zorgen gezien de veiligheidssituatie. 
Welke stappen onderneemt België om internationale bescherming te 
voorzien via hervestiging voor vluchtelingen in Libanon? 
Kan de staatssecretaris bevestigen dat het nog steeds de doelstelling 
is om deze pledges na te komen? 
Kan de staatssecretaris een overzicht bieden voor de geplande aan-
komsten en zendingen per land voor dit en volgend jaar? 
Welke stappen onderneemt de staatssecretaris om de nodige opvang-
capaciteit te verzekeren? Zal België daarvoor gebruik maken van de 
incentives in het nieuwe EU Framework voor hervestiging? Het gaat 
daarbij o.a. over financiële steun vanuit de EU voor opvanginfrastruc-
tuur. 
Kan de staatssecretaris meedelen hoeveel mensen er wachten op een 
vertrek naar België, na selectie door CGVS en hoelang zij reeds wach-
ten? 
Welke stappen worden er ondernomen om de mensen zo snel mogelijk 
naar België laten komen en hen in afwachting daarvan te ondersteu-
nen? 
 

et 2025. Plus de 1 000 personnes 
devront venir dans notre pays jus-
qu'à la fin de l'année 2025 pour que 
nous puissions tenir cet engage-
ment. Or, depuis le mois de juillet, il 
n'y a pas eu de nouveaux dossiers 
approuvés. 
 
A-t-on toujours l'intention de respec-
ter cet engagement ? Pouvez-vous 
nous en dire plus à ce sujet? 
 

09.02 Staatssecretaris Nicole de Moor: Mijnheer Vandemaele, u had 

heel wat vragen over hervestiging vanuit Libanon.  
 
Het klopt inderdaad dat België zich in 2023 algemeen heeft geënga-
geerd om in 2024 500 vluchtelingen te hervestigen en 1.000 in 2025. 
De hervestiging van vluchtelingen is echter een instrument waarvan ik 
principieel ben overtuigd. Dat heeft immers een aantal voordelen: het 
vermijdt dat vluchtelingen zich tot mensensmokkelaars moeten richten 
om naar Europa te komen, het biedt de landen van ontvangst zekerheid 
over welke profielen naar hun land komen en het is ook een vorm van 
internationale solidariteit naar andere landen, zoals Libanon of Jorda-
nië, die proportioneel zeer veel vluchtelingen opvangen. In een ideale 
wereld is dat een heel mooi systeem.  
 
Alleen, collega Vandemaele, leven we niet in een ideale wereld. De 
praktijk is vandaag namelijk helemaal anders. België wordt geconfron-
teerd met een zeer hoog aantal asielaanvragen. In de opvang – en we 
hebben het daarover daarnet nog gehad – is het elke dag vechten om 
voldoende plek te vinden voor gezinnen met kinderen die komen aan-
kloppen voor opvang.  
 
Binnen deze zeer moeilijke context heb ik inderdaad afgelopen juli er-
voor gekozen om het hervestigingsprogramma on hold te zetten. Het 
valt namelijk moeilijk te verantwoorden om extra vluchtelingen toe te 

09.02  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: La réinstallation permet 
d'éviter que des réfugiés ne soient 
contraints de se tourner vers des 
passeurs d'êtres humains et offre 
aux pays d'accueil une sécurité 
quant aux profils des personnes qui 
pénètrent sur leur territoire. Il s'agit 
d'une forme de solidarité avec des 
pays tels que le Liban ou la Jordanie 
qui accueillent de très nombreux ré-
fugiés. Dans un monde idéal, c'est 
un beau système.  
 
La pratique est malheureusement 
différente. La Belgique doit faire 
face à un très grand nombre de de-
mandes d'asile pour trop peu de 
places d'accueil. C'est pourquoi j'ai 
décidé en juillet dernier de geler le 
programme de réinstallation.  
 
Depuis 2015, notre pays a déjà ré-
installé 1 649 réfugiés syriens en 
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laten in België terwijl we ons in zo'n delicate opvangsituatie bevinden 
en elke dag moeten blijven vechten om de gezinnen met kinderen op te 
vangen zonder daarvoor zekerheid te hebben op de lange termijn. Het 
lijkt me niet meer dan logisch, mijnheer Vandemaele, dat we die tijde-
lijke pauze volhouden zolang we ons in deze precaire opvangsituatie 
bevinden. 
 
Wat uw vraag naar hervestiging uit Libanon betreft voor de afgelopen 
jaren, kan ik u zeggen dat België sinds 2015 al 1.649 Syrische vluchte-
lingen uit Libanon heeft hervestigd. Dat is niet niets. Ook in 2024 vond 
er een hervestiging plaats van Syrische vluchtelingen uit Libanon. In 
mei 2024 kwamen er immers 39 vluchtelingen aan. Normaal gezien 
stond er nog een andere hervestigingsmissie naar Libanon gepland in 
september 2024. Die is echter door mij on hold gezet. Het betrof daarbij 
68 personen die al waren voorgedragen door UNHCR, maar nog niet 
effectief waren geselecteerd. Daarnaast is er nog een groep van 
58 vluchtelingen van verschillende nationaliteiten – Soedan, Zuid-Soe-
dan, Eritrea en Syrië – die in juni 2024 al door het CGVS werden geïn-
terviewd in Egypte. Ook deze transfer staat on hold. Voor 2025 zijn er 
nog geen concrete missies gepland door de onderbreking van het her-
vestigingsprogramma. 
 
U vraagt me ten slotte om de nodige opvangcapaciteit te verzekeren 
voor opvang. Ik kan u zeggen dat het mijn eerste prioriteit is om vol-
doende opvang te verzekeren voor de personen die in België asiel aan-
vragen. Pas als de opvangsituatie hier onder controle is, kan het her-
vestigingsprogramma eventueel terug worden opgestart en kunnen we 
kijken naar capaciteit. 
 

provenance du Liban.  
 
Ma priorité absolue consiste à ga-
rantir une capacité d'accueil aux 
personnes qui demandent l'asile 
dans notre pays. Ce n'est qu'une 
fois que la crise de l'accueil sera 
sous contrôle chez nous que le pro-
gramme de réinstallation pourra 
être relancé. 
 

09.03  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Mevrouw de staatssecretaris, 

ik ben blij dat we het eens zijn over het principe van de hervestigings-
solidariteit. Het is heel belangrijk dat we niet alleen brandjes blussen, 
maar ook principieel onze nek uitsteken. Ik ben blij dat ons land dat doet 
en ik begrijp ook zelfs dat voor u de combinatie met een crisis met veel 
opvangnoden in ons eigen land lastig is. Het betreft een soort van kip-
of-eiredenering: wat was er het eerst? Hoe zullen we het oplossen?  
 
Enerzijds heb ik dus begrip, anderzijds zou het ene los moeten kunnen 
staan van het andere. Wij zouden onze internationale verantwoordelijk-
heid moeten nemen. Dat is een princiepskwestie. We zullen het daar-
over in de praktijk niet eens worden, wat jammer is. Toch pleit ik ervoor 
om minstens de groep van mensen af te werken die een procedure heb-
ben opgestart en al geselecteerd zijn, maar voor wie de procedure niet 
is voortgezet. Zij vernemen en cours de route dat het systeem on hold 
komt. Het lijkt dus een zaak van goed bestuur om minstens die groep 
af te werken en hopelijk op termijn onze hervestigingsambities weer op 
te nemen.  
 

09.03  Matti Vandemaele (Ecolo-

Groen): Si j'éprouve de la compré-
hension, j'estime par ailleurs que les 
deux dossiers devraient être consi-
dérés distinctement. Nous devons 
assumer notre responsabilité inter-
nationale. C'est une question de 
principe. Espérons que nous pour-
rons renouer à terme avec les am-
bitions en matière de réinstallation. 
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 

10 Vraag van Francesca Van Belleghem aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "‘Griekse vluchte-

lingen’ die in België asiel aanvragen" (56001115C) 

10 Question de Francesca Van Belleghem à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "Les "réfugiés grecs" 

demandant l'asile en Belgique" (56001115C) 
 

10.01  Francesca Van Belleghem (VB): Mevrouw de staatssecretaris, 

ik had een vraag ingediend over de erkende vluchtelingen die al een 

10.01  Francesca Van Belleghem 

(VB): L'augmentation du nombre de 
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status hebben gekregen in een andere EU-lidstaat, maar alsnog naar 
België komen en hier nogmaals asiel aanvragen. 
 
Vanochtend gaf u op Radio 1 al antwoord op mijn vragen. Het is overi-
gens niet voor het eerst dat u naar de media stapt en vervolgens pas 
naar het Parlement; denk maar aan het migratiewetboek. Goed, geen 
probleem, ik stel mijn vraag toch. 
 
Al enige tijd verklaart u dat de stijging van het aantal asielaanvragen 
deels ligt aan het feit dat steeds meer personen asiel aanvragen in Bel-
gië terwijl ze al asiel hebben gekregen in een andere EU-lidstaat. Het 
gaat dan voornamelijk om Griekenland. Dat blijkt ook uit de cijfers: er 
verblijven nu 1.643 Palestijnen in onze asielopvangcentra die eigenlijk 
al een vluchtelingenstatuut in een andere EU-lidstaat kregen. 
 
Wat zijn volgens u de redenen waarom asielzoekers die al erkend zijn 
in een andere EU-lidstaat alsnog naar België komen om nog eens asiel 
aan te vragen en zo de dure en schaarse asielopvangplaatsen inne-
men? 
 
Klopt het dat die dubbele asielaanvragen onontvankelijk kunnen worden 
verklaard, maar dat de rechtspraak van de Raad voor Vreemdelingen-
betwistingen daar een stokje voor steekt? Zo ja, was dat dan een uit-
spraak van een Franstalige rechter? De Franstalige rechtbanken staan 
immers iets meer bekend om hun rechterlijk activisme. 
 
Biedt het EU-migratiepact een oplossing voor dit probleem? De be-
staande Dublinverordening is heel mooi op papier, maar in de praktijk 
worden de regels niet gerespecteerd. Zal dat in de toekomst verande-
ren? 
 

demandes d'asile résulte en partie 
de l'augmentation du nombre de 
personnes qui demandent l'asile en 
Belgique alors qu'elles l'ont déjà ob-
tenu dans un autre État membre de 
l'UE. 
 
Pourquoi des demandeurs d'asile 
reconnus viennent-ils encore intro-
duire une nouvelle demande d'asile 
en Belgique? Est-il exact que ces 
doubles demandes d'asile peuvent 
être déclarées irrecevables, mais 
que la jurisprudence du Conseil du 
Contentieux des Étrangers (CCE) 
empêche de le faire? Des juges 
francophones sont-ils responsables 
de cette situation? Le pacte euro-
péen sur la migration apporte-t-il 
une solution au non-respect du rè-
glement de Dublin? 
 

10.02 Staatssecretaris Nicole de Moor: Mevrouw Van Belleghem, ons 

land stelt inderdaad een aanzienlijke stijging van het aantal asielaan-
vragen vast van vooral Palestijnen en Syriërs die al bescherming heb-
ben in een ander Europees land, meestal Griekenland en in mindere 
mate Bulgarije. In de afgelopen maanden ging het telkens om meer dan 
450 aanvragen per maand. Dat is dus zeker geen uitzondering. 
 
Waarom België een verhoogde uitstroom uit deze zogenaamde M-sta-
tussen kent, is moeilijk te zeggen. Dat kan bijvoorbeeld te maken heb-
ben met de reeds aanwezige gemeenschap in België. We moeten een 
kat echter ook een kat durven te noemen, de algemene sociaal-econo-
mische situatie in België is beter dan die in Griekenland. Ook dat kan 
voor sommige vluchtelingen een reden zijn om naar België te komen. 
 
Alleen, daar dient het asielsysteem niet voor. Asiel is er voor wie vlucht 
voor oorlog of vervolging. Veiligheid kan men ook in andere Europese 
landen vinden, ook al is het daar socio-economisch anders dan in Bel-
gië. Dat is nu eenmaal de basis van ons asielsysteem. Als we dat niet 
aanvaarden, zal het systeem nooit werken. 
 
Aan het fenomeen van de M-status wil ik inderdaad paal en perk stellen. 
Het valt niet uit te leggen dat iemand die als vluchteling erkend is in 
Griekenland of Bulgarije en daar een toekomst mag uitbouwen, nog 
eens asiel aanvraagt in België. Ons land wil solidair zijn met oorlogs-
vluchtelingen, maar het systeem draait vierkant als we ook nog eens 
dossiers moeten behandelen van mensen die elders al bescherming 
gekregen hebben. Dat is niet rechtvaardig. Dat is niet houdbaar. Daar 

10.02  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: Nous devons effectivement 
faire face à une augmentation signi-
ficative du nombre de demandes 
d'asile, provenant surtout de Pales-
tiniens et de Syriens, qui pour la plu-
part bénéficient déjà d'un statut de 
protection en Grèce. La commu-
nauté déjà présente en Belgique, 
mais aussi la situation socioécono-
mique qui est meilleure dans notre 
pays peuvent expliquer ce phéno-
mène. Telle n'est toutefois pas la fi-
nalité du système d'asile.  
 
La législation en vigueur actuelle-
ment permet déjà de déclarer irre-
cevables des demandes d'asile de 
réfugiés reconnus. Sur la base de la 
jurisprudence du CCE, deux tiers de 
ces demandes sont toutefois tout de 
même traitées ce qui débouche sur 
une reconnaissance pour près de la 
moitié d'entre elles. Selon le CCE, 
les dispositifs sociaux en Grèce 
sont insuffisants et inaccessibles. 
L'État belge interjettera appel des 
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moeten we komaf mee maken. 
 
De huidige wetgeving maakt het al mogelijk om asielaanvragen van er-
kende vluchtelingen onontvankelijk te verklaren en dus niet te behan-
delen. In de praktijk zorgt de rechtspraak van de Raad voor Vreemde-
lingenbetwistingen er echter voor dat twee derde van die aanvragen wel 
behandeld worden en dat bijna de helft daarvan ook erkend wordt. Dat 
komt doordat de RvV de sociale voorzieningen in Griekenland als on-
voldoende en ontoegankelijk beschouwt. 
 
Om het fenomeen van deze asielaanvragen door erkende vluchtelingen 
een halt toe te roepen, zal ik me met alle mogelijke juridische middelen 
verzetten tegen de rechtspraak van de RvV. Dat betekent dat de Belgi-
sche Staat in beroep zal gaan tegen beslissingen van ontvankelijkheid 
of erkenning in dergelijke dossiers. Griekenland en Bulgarije zijn name-
lijk veilige landen waar men effectief bescherming krijgt. Wie vlucht voor 
oorlog of vervolging is daar veilig. Ook zijn de sociale voorzieningen 
daar de jongste jaren enorm vooruitgegaan. Die beroepen hebben 
daarom kans op slagen, precies omdat de situatie voor erkende vluch-
telingen in Griekenland verbeterd is, wat Griekenland zelf trouwens vol-
ledig erkent. Het land krijgt al jaren Europese steun, niet enkel voor asiel 
en opvang, maar ook voor de integratie van erkende vluchtelingen. Voor 
de periode van 2021 tot 2027 gaat het om meer dan 400 miljoen euro. 
Ik werk dan ook nauw samen met mijn Griekse collega om deze kwestie 
van nabij op te volgen. 
 
Naast het juridisch aanvechten van de rechtspraak kunnen we nu ook 
delen van het Europees migratiepact vervroegd toepassen, zodat op-
vang geweigerd kan worden aan de asielzoekers die al een vluchtelin-
genstatus genieten in een ander Europees land. Dat is een maatregel 
die in het Europees migratiepact staat. We hebben gevraagd of we die 
vervroegd kunnen implementeren. Vorige week heeft de Europese 
Commissie me bevestigd dat we daar effectief versneld mee kunnen 
beginnen. Ik zal daarnaast dus ook met een wetsontwerp met deze 
nieuwe Europese regels naar het Parlement komen.  
 
De hogere instroom van deze personen met M-status noopt me ertoe 
deze maatregelen te nemen. Het draait hier immers om de kern van het 
Europese asielbeleid dat hiermee op de helling komt te staan. Onze 
bescherming dient te gaan naar mensen die bescherming nodig heb-
ben, dus niet naar mensen die die bescherming al hebben gekregen in 
een ander Europees land en daar een toekomst kunnen uitbouwen. 
 

décisions de recevabilité ou de re-
connaissance dans ces dossiers. 
En effet, la Grèce et la Bulgarie sont 
des pays sûrs. Les dispositifs so-
ciaux y ont également enregistré 
d'énormes avancées ces dernières 
années. La Grèce percevra dans ce 
cadre plus de 400 millions d'euros 
d'aides européennes entre 2021 et 
2027. Je suis la question avec at-
tention conjointement avec mon col-
lègue grec.  
 
Afin de régler la question, nous ap-
pliquons par ailleurs, avec l'accord 
de la Commission européenne, le 
pacte européen sur la migration par 
anticipation. Je déposerai dès que 
possible au Parlement un projet de 
loi contenant ces nouvelles règles 
européennes. 
 

10.03  Francesca Van Belleghem (VB): Bedankt voor uw uitgebreide 

antwoord, mevrouw de staatssecretaris. Hebt u een concreet tijd-
schema voor dat wetsontwerp voor ogen? 
 

 

10.04 Staatssecretaris Nicole de Moor: Zo snel mogelijk. 

 

 

10.05  Francesca Van Belleghem (VB): We kijken ernaar uit. In af-

wachting van de beroepsprocedure bij de Raad voor Vreemdelingenbe-
twistingen moeten die mensen uit de opvangcentra geweerd worden. 
Die 1.600 Palestijnse vluchtelingen in onze opvangcentra kosten ons 
maandelijks bakken vol geld: 3,5 miljoen euro per maand. Tel daar nog 
de Syriërs bij en het gaat in werkelijkheid over nog veel meer geld dat 
we verspillen aan mensen die al een status hebben gekregen in een 
ander land. 
 

10.05  Francesca Van Belleghem 

(VB): Cette catégorie de deman-
deurs d'asile nous coûte au moins 
3,5 millions d'euros par mois. De 
plus, nous sommes face à une  
migration secondaire de personnes 
qui n'attendent pas leur procédure 
de demande d'asile dans un autre 
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Het probleem gaat natuurlijk ruimer dan de zogenaamde M-statussen. 
Er is ook nog de secundaire migratie van mensen uit de EU die hun 
asielprocedure in een ander land niet afwachten. Daarvoor hebt u na-
tuurlijk nog geen oplossing en wij betwijfelen of het EU-migratiepact 
daar wel een oplossing voor biedt. Dat wordt afwachten. Daarom zullen 
we de zaak nauwlettend in de gaten houden. 
 

État. Il faudra voir si le pacte euro-
péen sur la migration permettra d'of-
frir une réponse adéquate à cette 
problématique. 
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 

11 Samengevoegde vragen van 

- Francesca Van Belleghem aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "Het stijgende aantal asielaan-
vragen" (56001116C) 
- Darya Safai aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "De Europese abnormaliteit van de sterke 
asielinstroom in België" (56001139C) 

11 Questions jointes de 

- Francesca Van Belleghem à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "L'augmentation du nombre de 
demandes d'asile" (56001116C) 
- Darya Safai à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "L'anomalie européenne que constitue l'afflux 
élevé de demandeurs d'asile en Belgique" (56001139C) 
 

11.01  Francesca Van Belleghem (VB): Mevrouw de staatssecretaris, 

in de EU zijn er maar vier landen waar het aantal asielaanvragen signi-
ficant stijgt. Een van die vier landen is België. Het aantal asielaanvragen 
ligt in ons land maar liefst 11 % hoger dan vorig jaar. Nochtans is het 
aantal asielaanvragen in de EU op dit moment met 12 % gedaald in 
vergelijking met vorig jaar. Ook bij onze buurlanden zien we die trend. 
Frankrijk telt 8 % minder asielaanvragen en Nederland 13 %. Luxem-
burg en Duitsland hebben zelfs 28 % minder asielaanvragen. 
 
Hoe verklaart u dat het aantal asielaanvragen in België blijft stijgen ter-
wijl er in de EU minder asielaanvragen zijn? Wat zijn volgens u de pull-
factoren, waardoor asielzoekers duidelijk België kiezen als bestem-
mingsland en niet onze buurlanden? 
 

11.01  Francesca Van Belleghem 

(VB): La Belgique est l'un des 
quatre pays de l'UE où le nombre de 
demandes d'asile augmente de ma-
nière significative. On constate une 
hausse de 11 % par rapport à l'an-
née dernière. Cependant, le nombre 
de demandes d'asile dans l'UE a di-
minué de 12 %. 
 
Pourquoi le nombre de demandes 
d'asile en Belgique continue-t-il 
d'augmenter? 
 

11.02  Darya Safai (N-VA): Mevrouw de staatssecretaris, in oktober 

2023 kende Duitsland een enorm hoog aantal asielaanvragen: 37.140. 
Daarop nam de Duitse bondsregering een pakket aan strenge maatre-
gelen. Dat werd via ontradingscampagnes ook aan de betreffende doel-
groepen gecommuniceerd, met succes. Vandaag ligt het maandelijkse 
aantal asielaanvragen er maar liefst 42 % lager. Ook in Nederland, 
Frankrijk, Luxemburg, Zweden en Oostenrijk is er een significante da-
ling van de asielinstroom ten opzichte van vorig jaar waarneembaar. De 
hele Europese Unie plukt dus de vruchten van het succesvolle beleid 
van de rechtse regeringen in lidstaten aan de buitenste Schengengrens. 
 
Slechts één eindbestemming voor asielzoekers in Europa vormt een 
notoire uitzondering op deze regel: België. Hier stijgen de asielaanvra-
gen sterk. U wijt dit vanmorgen in de pers aan misbruik van onze asiel-
procedures door mensen die hier asiel aanvragen terwijl ze al een 
vluchtelingenstatus verkregen in een ander Europees land. U vermeldt 
ook het cijfer van 4.400 asielaanvragen. Maar ook zonder die groep 
steeg het aantal asielaanvragen in België ten opzichte van vorig jaar, 
terwijl de instroom in al onze buurlanden daalt. Het probleem gaat dus 
dieper dan dat. 
 
Mevrouw de staatssecretaris, ik heb daarom vandaag maar één vraag 
voor u. Hoe verklaart u dat de ons omringende landen er wel in slagen 

11.02  Darya Safai (N-VA): Plu-

sieurs pays de l'UE ont mené des 
campagnes de dissuasion et ont 
pris des mesures strictes. 
 
Comment expliquez-vous que les 
pays voisins ont réussi à réduire de 
manière significative le nombre de 
demandes d'asile sur leur territoire 
alors que la Belgique n'y parvient 
pas? 
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om hun asielaanvragen significant terug te dringen en België niet? 
 

11.03 Staatssecretaris Nicole de Moor: De cijfers zijn inderdaad hoog. 

In oktober vroegen 4.300 personen asiel aan. Dat is een zeer hoog, te 
hoog aantal. Het aantal asielaanvragen voor november zal, zoals het er 
voorlopig naar uitziet, lager liggen. Oktober is traditioneel de maand met 
de hoogste cijfers van het jaar, maar dit jaar lagen de cijfers uitzonderlijk 
hoog. In november zal het aantal wellicht een duizendtal personen min-
der bedragen. We moeten het einde van de maand afwachten, maar er 
is alvast een sterke daling zichtbaar. 
 
U maakt een vergelijking met andere Europese landen, maar die moet 
ik toch wat nuanceren. De Europese asielcijfers fluctueren immers 
voortdurend. In de Europese Unie was er in 2023 bijvoorbeeld een stij-
ging met 20 % van het aantal asielaanvragen in vergelijking met 2022. 
In Frankrijk was er een stijging met 5,5 %, in Nederland met 7,6 %, in 
Duitsland zelfs met 51,1 %, terwijl we in België een daling met 8,8 % 
hadden. 
 
Het is moeilijk vast te stellen wat de beweegredenen van individuen zijn 
om asiel aan te vragen in een bepaalde lidstaat. Voor België kan het 
zeker meespelen dat er al een aanzienlijke Palestijnse en Afghaanse 
gemeenschap is in België, terwijl net bij die nationaliteiten in Europa de 
asielaanvragen stijgen. Als mensen al kunnen bogen op een aanwezig 
netwerk van vrienden of familie, merken we dat ze vaker kiezen voor 
een land waar dat netwerk al aanwezig is.  
 
Mevrouw Safai en mevrouw Van Belleghem, het is pertinent onwaar dat 
ik geen maatregelen neem om de instroom naar omlaag te krijgen. Al-
leen wilt u blijkbaar allebei de illusie wekken dat de instroom gemakke-
lijk onder controle te brengen is, dat ik maar aan een paar knoppen heb 
te draaien. Sorry, zo werkt het niet. 
 
Om de asieldruk op ons land te verminderen heb ik wel degelijk al een 
aantal initiatieven genomen. Te veel mensen die in de asielprocedure 
zitten, horen daar niet in thuis. Uiteraard helpt de woelige internationale 
context met veel conflicten niet om de hoge instroom te verminderen. 
 
Sinds februari is als een van de maatregelen al een fast-trackprocedure 
ingesteld voor nationaliteiten die nauwelijks kans maken op asiel, zoals 
Georgiërs en Congolezen, twee nationaliteiten in de top 10 van de aan-
vragen, en Moldaviërs. Die aanvragen worden zo snel mogelijk binnen 
de 40 werkdagen behandeld om ervoor te zorgen dat mensen zo snel 
mogelijk de opvang verlaten en kunnen terugkeren en dat ze zo snel 
mogelijk een signaal krijgen dat asiel niet voor hen is bedoeld.  
 
Intussen zijn reeds de aanvragen van 850 mensen via die procedure 
behandeld. We merken dat ze in 96 % van de gevallen een negatieve 
beslissing krijgen. Sinds kort wordt er dan ook voor die doelgroep van 
mensen sterker ingezet op ontrading om te vermijden dat ze überhaupt 
asiel aanvragen. 
 
Heel wat Palestijnen zijn vandaag op de vlucht voor een gruwelijke oor-
log. Ons land toont zich solidair, maar het is wel heel problematisch dat 
er vandaag vele Palestijnen asiel aanvragen in ons land hoewel ze al 
erkend zijn als vluchteling in Griekenland. Daarover hebben we het 
daarnet al gehad. Ook wat dat betreft worden er dus maatregelen ge-
nomen. 

11.03  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: En effet, les chiffres sont éle-
vés. Je dois toutefois nuancer la 
comparaison avec les autres pays 
européens, car les chiffres relatifs à 
l'asile fluctuent constamment. 
 
Pour la Belgique, le fait qu'il y ait 
déjà une importante communauté 
palestinienne et afghane peut jouer 
un rôle, alors que c'est précisément 
parmi ces nationalités que les de-
mandes d'asile en Europe augmen-
tent. 
 
Trop de personnes engagées dans 
une procédure d'asile n'y ont pas 
leur place. Depuis février, une pro-
cédure accélérée (fast track) a été 
mise en place pour les nationalités 
qui ont peu de chance d'ouvrir le 
droit à l'asile. Ces demandes sont 
traitées le plus rapidement possible, 
dans un délai de 40 jours ouvrables. 
Dans 96 % des cas, elles font l'objet 
d'une décision négative. Depuis 
peu, nous essayons de dissuader 
ces personnes de demander l'asile. 
 
La mise en œuvre du pacte euro-
péen sur la migration est en prépa-
ration. Un projet d'une telle enver-
gure prend du temps. La Commis-
sion européenne a donné le feu vert 
à l'élaboration accélérée de certains 
volets de ce pacte. Ces mesures 
pourront donc porter leurs fruits à 
brève échéance. 
 
Nous devrons coopérer bien plus in-
tensément qu'aujourd'hui avec les 
pays d'origine et les pays de transit 
pour faire baisser la pression migra-
toire sur l'Europe. 
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Daarnaast is de implementatie van het migratiepact in volle voorberei-
ding, ook in ons land. Dat pact is een fundamentele wijziging van het 
interne Europese asielbeleid, met een betere controle van de Europese 
buitengrenzen, korte procedures aan de grenzen en een spreiding van 
solidariteit. Hoe graag we dat ook morgen in werking zouden zien, de 
uitwerking van zoiets omvangrijks kost nu eenmaal tijd. Uiteraard moet 
dat goed worden geïmplementeerd door alle Europese landen, niet al-
leen door ons, maar ook door de landen aan de buitengrenzen, die heel 
wat bijkomende taken krijgen om de buitengrenzen beter te controleren. 
Dat is iets waaronder ik ook in lopende zaken mijn schouders blijf zet-
ten. 
 
Tegelijkertijd heeft de Europese Commissie ons nu groen licht gegeven 
om bepaalde delen van dat pact vervroegd te kunnen uitwerken. Daar-
door zouden we bijvoorbeeld op het vlak van opvang van personen die 
onder Dublin vallen of voor M-statussen al maatregelen kunnen nemen. 
Deze maatregelen kunnen dan ook op kortere termijn al hun vruchten 
afwerpen. We nemen dus wel degelijk maatregelen. 
 
Uiteraard is er nog meer nodig. We onderhandelen vandaag een re-
geerakkoord met opnieuw maatregelen om meer controle te krijgen op 
migratie. We zullen nog veel meer dan vandaag moeten samenwerken 
met landen van herkomst en transitlanden om de migratiedruk op Eu-
ropa naar beneden te krijgen. Beweren dat men de instroom naar be-
neden kan krijgen door gewoon wat te draaien aan de knoppen, is ech-
ter de mensen iets wijsmaken en daaraan doe ik niet mee. 
 

11.04  Francesca Van Belleghem (VB): Mevrouw de staatssecretaris, 

de asielcijfers in de EU fluctueren inderdaad. Waar maatregelen geno-
men of zelfs nog maar aangekondigd worden, daalt de asielinstroom. 
Bij ons gaan de asielcijfers maar één richting uit, namelijk omhoog. 
Sinds 2019, maar vooral sinds 2021, stijgt het aantal asielaanvragen 
systematisch. 
 
Zweden heeft in 2022 aangekondigd de asielinstroom te willen beper-
ken en heeft daartoe ook maatregelen genomen. Sinds 2022 evolueren 
de asielaanvragen in Zweden ook maar in één richting, namelijk naar 
beneden. 
 
U kunt dus wel degelijk aan meer knoppen draaien dan u denkt. U kunt 
wel degelijk maatregelen nemen. Het gaat niet om onbestaande tover-
maatregelen. Zweden doet het, dus wij kunnen het ook, mevrouw de 
staatssecretaris. Het vergt alleen een portie lef. 
 

11.04  Francesca Van Belleghem 

(VB): Dans les pays où des me-
sures sont prises ou même simple-
ment annoncées, les flux de deman-
deurs d'asile diminuent. Il est donc 
possible de prendre davantage de 
mesures. 
 

11.05  Darya Safai (N-VA): Mevrouw de staatssecretaris, belangrijk om 

te weten is wel dat de enige reden waarom wij meer Palestijnen, Syriërs 
en Afghanen hebben, ons eigen beleid is. Het beleid is nog niet aange-
past. Veronderstel dat Nederland zegt dat het de asielaanvragen van 
mensen van Syrische afkomst vanaf nu strenger zal beoordelen, terwijl 
wij nog altijd hetzelfde beleid aanhouden, dan is het resultaat dat veel 
Syriërs naar ons komen. Dat geldt evenzeer voor inwoners van Pales-
tina. We weten dat Gaza gewoonweg afgesloten is, dus dat geen enkele 
vluchteling rechtstreeks uit Gaza komt, maar toch blijven we mensen 
van Palestijnse oorsprong die veilig in een ander land leven, hier aan-
vaarden. Dat beleid moet natuurlijk veranderd worden. Het CGVS moet 
dat aanpakken. 
 

11.05  Darya Safai (N-VA): La 

seule raison pour laquelle la Bel-
gique accueille plus de Palestiniens, 
de Syriens ou d'Afghans est notre 
politique, qui n'a pas encore été 
adaptée. Le CGRA doit se pencher 
sur cette question. 
 
Notre pays est également intéres-
sant en raison du système du re-
venu d'intégration. Là aussi, des 
changements radicaux s'imposent. 
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Ons land is daarnaast ook interessant gelet op het leefloonsysteem. 
Ook daarin dringen drastische veranderingen zich op. 
 
Er moet zo snel mogelijk een regeerakkoord komen. Daarvan zullen we 
werk moeten maken. Hopelijk kunnen we het zo snel mogelijk oplossen. 
 
Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 

12 Samengevoegde vragen van 

- Francesca Van Belleghem aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "Transmigratie" (56001117C) 
- Maaike De Vreese aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "De transmigratieproblematiek" 
(56001142C) 

12 Questions jointes de 

- Francesca Van Belleghem à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "La migration de transit" 
(56001117C) 
- Maaike De Vreese à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "Le problème de la migration de transit" 
(56001142C) 
 

12.01  Francesca Van Belleghem (VB): Mevrouw de staatssecretaris, 

volgens de korpschef van de politiezone Westkust zijn de cijfers inzake 
transmigratie zorgwekkend. Ik citeer hem: “We merken een stijging in 
het aantal pogingen om de oversteek te wagen, in het aantal geslaagde 
oversteken, in het aantal dodelijke slachtoffers tijdens mislukte overste-
ken en in het aantal vaststellingen van fenomenen gelinkt aan transmi-
gratie." 
 
Merkt u dat transmigratie vanaf de Westkust inderdaad toeneemt? Hoe 
verklaart u dat? Welke maatregelen zult u nemen om dat tegen te gaan, 
desgevallend samen met de minister van Binnenlandse Zaken? Zijn 
grenscontroles volgens u een nuttig instrument om transmigratie tegen 
te gaan? 
 

12.01  Francesca Van Belleghem 

(VB): Selon le chef de corps de la 
zone de police Westkust, les 
chiffres en matière de migration de 
transit sont inquiétants. 
 
L'observez-vous également? Com-
ment l'expliquez-vous? Que ferez-
vous pour y remédier? Pensez-vous 
que les contrôles aux frontières 
soient un outil efficace? 
 

12.02  Maaike De Vreese (N-VA): Mevrouw de staatssecretaris, ik zal 

de korpschef van de politiezone Westkust geen tweede keer citeren, 
maar ik denk dat hij tevreden zal zijn dat we in deze Kamer aandacht 
hebben voor de problematiek van transmigratie waarmee hij dagelijks 
wordt geconfronteerd. 
 
Al sinds mei krijg ik verontrustende berichten van de politie dat er een 
probleem is dat dringend moet worden aangepakt. Er werd nu gestart 
met controles aan onze grensovergangen, op de stranden en in de dui-
nen en aan de op- en afritten van onze autosnelwegen. 
 
Er wordt ook melding van gemaakt dat er een stijging is van het aantal 
oversteken, dodelijke slachtoffers en vaststellingen. Ik heb nog een bij-
komende vraag wat betreft de oversteken. Gaat het ook om een stijging 
van het aantal oversteken aan onze kust, of bedoelen ze daarmee enkel 
de oversteken vanaf de Franse kust? 
 
We moeten de transmigratieproblematiek kordaat aanpakken, want dit 
is een problematiek die op heel korte tijd kan toenemen. Ook moeten 
we onze politiediensten op het terrein gemotiveerd houden. Ik heb daar-
net al gezegd dat het aantal plaatsen in de gesloten centra daarin een 
heel belangrijke rol speelt, zodat we kunnen overgaan tot opsluitingen. 
Ik heb heel onrustwekkende berichten gekregen over niet-begeleide 
minderjarige vreemdelingen die worden aangetroffen en die de boel kort 
en klein slaan. Dat zijn jongeren van 14 tot 17 jaar, die daarna gewoon 

12.02  Maaike De Vreese (N-VA): 

Actuellement, des contrôles sont ef-
fectués à nos postes frontières, sur 
les plages, dans les cordons du-
naires et aux entrées et sorties de 
nos autoroutes. Le nombre de tra-
versées au départ de notre littoral 
augmente-t-il également? Pour que 
nos services de police restent moti-
vés, les centres fermés doivent dis-
poser d'un nombre suffisant de 
places. Les mineurs étrangers non 
accompagnés âgés de 14 à 17 ans, 
qui sont tout simplement libres, 
constituent un problème particulier. 
Ils sont une source de frustration 
pour la police. 
 
Quand avez-vous été informée de 
l'augmentation des chiffres de la mi-
gration de transit? Pouvez-vous 
dresser un état des lieux de la situa-
tion? Qu'advient-il des mineurs 
étrangers non accompagnés et des 
illégaux? Quand des concertations 
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mogen beschikken en op straat worden gezet. U begrijpt dat dat hele-
maal niet kan, aangezien het om minderjarigen gaat, en dat het heel 
frustrerend is voor de diensten die dag en nacht de grenzen bewaken. 
 
Wanneer bent u op de hoogte gebracht van de stijgende transmigratie-
cijfers aan onze kust? Kunt u een correct beeld schetsen van de huidige 
transmigratieproblematiek, met focus op West-Vlaanderen en de grens-
problematiek? Wat gebeurt er met de aangetroffen niet-begeleide min-
derjarige vreemdelingen en de illegale migranten? Wanneer bent u in 
overleg gegaan met de minister van Binnenlandse Zaken en Justitie 
over die problematiek? Wat waren de conclusies van het overleg? 
Welke extra acties zult u nog ondernemen om de problematiek aan te 
pakken? 
 

avec vos collègues de la Justice et 
de l'Intérieur ont-elles eu lieu et 
quels ont été les résultats? Quelles 
initiatives comptez-vous prendre? 
 

12.03 Staatssecretaris Nicole de Moor: Mijnheer de voorzitter, colle-

ga's, het is juist dat we een toename zien van het aantal transmigranten, 
maar ik merk dat de Dienst Vreemdelingenzaken in het algemeen zeer 
weinig door de politie gecontacteerd wordt wanneer die transmigranten 
intercepteert.  
 
De Dienst Vreemdelingenzaken ontving in september 76 administra-
tieve verslagen van de politie. Dat is inderdaad een verdubbeling ten 
opzichte van de 34 verslagen die de DVZ in augustus ontving. In okto-
ber daalde het aantal verslagen weer tot 65. In totaal ontving de DVZ 
dit jaar 769 verslagen inzake transmigratie. Dat aantal verdwijnt echter 
in het niets bij de 12.848 ontvangen verslagen in 2018 en zelfs bij de 
3.458 in 2023.  
 
Het spreekt voor zich dat de Dienst Vreemdelingenzaken weinig kan 
betekenen indien hij niet door de politie op de hoogte wordt gesteld bij 
een interceptie.  
 
Mevrouw De Vreese, het uitvoeren van controles en het onderzoek naar 
fenomenen van transitmigratie zijn inderdaad politionele bevoegdhe-
den. Voor meer antwoorden kunt u zeker terecht bij mijn collega van 
Binnenlandse Zaken. Ik kan u evenwel meegeven dat de actuele aan-
pak, waarbij de nadruk ligt op het gerechtelijke gedeelte, waar men fo-
cust op het opsporen en ontmantelen van netwerken van smokkelaars, 
volgens mij de juiste aanpak is. In dit kader wordt ingezet op politionele 
acties, versterkte samenwerking met Frankrijk en ondersteuning van de 
operaties door Frontex.  
 
De acties met betrekking tot transmigratie worden door de politie inge-
pland. Men kan daarvoor desgewenst ook ondersteuning vragen van de 
Dienst Vreemdelingenzaken. In feite wordt de planning van de dienst 
Ondersteuning Politie op het Terrein bepaald door de vragen die de 
DVZ van de politiediensten krijgt. Tegelijkertijd is er ook overleg met 
politiediensten, lokale overheden en de provincie, waaraan de DVZ in-
dien gevraagd deelneemt.  
 
Voor de vragen naar de opvolging van de niet-begeleide minderjarigen 
onder de transmigranten verwijs ik naar de minister van Justitie, die 
vandaag nog steeds bevoegd is voor de Dienst Voogdij. Daaraan kan 
ik op dit moment weinig veranderen. Mevrouw De Vreese, net als u 
maak ik me zorgen. Ik maak me ongerust over het gedrag dat we zien 
bij de minderjarigen, het feit dat het gaat om minderjarigen en de opvol-
ging. We moeten dat zeker aanpakken.  
 

12.03  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: Il est exact que le nombre de 
migrants en transit augmente, mais 
l’OE est rarement contacté lorsque 
la police procède à des arrestations. 
 
Les contrôles et les enquêtes sur 
les phénomènes de migration de 
transit relèvent des compétences de 
la police. L’approche de ma col-
lègue de l’Intérieur, qui consiste à 
mettre l’accent sur le démantèle-
ment des réseaux de passeurs, me 
semble judicieuse. Les actions liées 
à la migration de transit sont plani-
fiées par la police, le cas échéant 
avec le soutien de l’OE. Parallèle-
ment, des concertations sont me-
nées avec les services de police, les 
autorités locales et la province, aux-
quelles l’OE participe sur demande. 
 
Les questions sur les mineurs non 
accompagnés relèvent de la com-
pétence de mon collègue de la Jus-
tice. 
 
En ce qui concerne le phénomène 
spécifique des migrants en transit 
dans la zone frontalière franco-
belge, des contrôles conjoints sont 
déjà effectués par les polices fran-
çaise et belge. 
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Mevrouw Van Belleghem, met betrekking tot de grenscontroles kan ik u 
meegeven dat voor het specifieke fenomeen van de transmigranten die 
zich ophouden aan de Frans-Belgische grens, nu al gezamenlijke con-
troles door de Franse en Belgische politie worden uitgevoerd.  
 

12.04  Francesca Van Belleghem (VB): Mevrouw de staatssecretaris, 

ik dank u voor het uitgebreide antwoord. Begrijp ik het goed dat de po-
litiediensten niet altijd de verslagen aan de DVZ doorgeven? Of zijn er 
gewoon minder verslagen? 
 

12.04  Francesca Van Belleghem 

(VB): Les services de police ne 
transmettent donc pas leurs rap-
ports à l'OE? 
 

12.05 Staatssecretaris Nicole de Moor: Ik kan u alleen de cijfers geven 

van de verslagen die de DVZ krijgt. Ik kan u de cijfers van de politie niet 
geven. Ik stel alleen vast dat het aantal verslagen dat we ontvangen 
veel lager is dan het aantal verslagen dat we in het verleden ontvingen. 
 

12.05  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: En tout état de cause, l'OE 
reçoit beaucoup moins de rapports 
que par le passé. 
 

12.06  Francesca Van Belleghem (VB): Dan zullen wij dat navragen 

voor u. 
 

 

12.07  Maaike De Vreese (N-VA): Mevrouw de staatssecretaris, u zegt 

dat de focus van de aanpak volledig op het gerechtelijke deel ligt en dat 
dat dan ook de prioriteit verdient. Ik ben het daar niet mee eens. Ik vind 
dat het bestuurlijke deel minstens even belangrijk is. Als men zegt dat 
het aantal administratieve verslagen vermindert, komt dat door de rede-
nering dat het bestuurlijke niet zo belangrijk is. 
 
Wat gebeurt er? Heel wat transmigranten worden gezien. Daarvan wor-
den meldingen gemaakt, maar men laat na om de volledige triptiek te 
maken en vingerafdrukken en verhoren af te nemen, omdat dat heel wat 
rompslomp met zich meebrengt. Toch vind ik dat we die rompslomp 
moeten doorgaan. Ik vind dat de politie iedere keer moet optreden. Wat 
hen motiveert, is dat er gevolg wordt gegeven aan het feit dat er be-
stuurlijk wordt aangehouden. Het onderbrengen in een gesloten cen-
trum is het sluitstuk, maar dat ontbreekt. Daarom is de politie helemaal 
niet gemotiveerd om die bestuurlijke aanhoudingen te doen. Daardoor 
ontstaat ook dat beeld in de statistieken. 
 
Focus u daarom ook op het bestuurlijke deel, samen met het gerechte-
lijke deel, om zo de problematiek aan te pakken. Ik zal zeker de minister 
van Binnenlandse Zaken ook de nodige vragen stellen, als we op dat 
moment niet samen aan het onderhandelen zijn. 
 

12.07  Maaike De Vreese (N-VA): 

Je ne suis pas d'accord avec l'idée 
que l'accent doit être mis sur le judi-
ciaire. Si le nombre de rapports ad-
ministratifs diminue, c'est parce 
qu'on estime que la partie adminis-
trative n'est pas très importante. Et 
c'est la raison pour laquelle des mi-
grants de transit parviennent à pas-
ser à travers les mailles du filet. On 
appréhende les tracasseries que re-
présentent la prise d'empreintes et 
les interrogatoires et les centres fer-
més manquent de places. La police 
doit intervenir à chaque fois, mais 
elle ne persévérera que s'il est 
donné suite aux arrestations admi-
nistratives. Je vous exhorte donc à 
investir pleinement dans le volet ad-
ministratif. 
 

L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

13 Question de Khalil Aouasti à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "Les MENA" (56001126C) 

13 Vraag van Khalil Aouasti aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "NBMV's" (56001126C) 

 

13.01  Khalil Aouasti (PS): Madame la secrétaire d'État, à l'occasion 

de la Journée internationale des droits de l'enfant, le 20 novembre der-
nier, le Délégué général aux droits de l'enfant nous a alerté au sujet de 
la situation préoccupante des mineurs étrangers non accompagnés 
(MENA) qui se trouvent en errance ici en Belgique: 3 500 MENA se-
raient actuellement en situation de grande vulnérabilité hors des struc-
tures d'accueil et de soins. Dans la rue, ces enfants feraient face à de 
trop nombreux abus: agressions, exploitation, prostitution, travail forcé 
et trafic de drogue. 
 
Selon l'organisation "Vluchtelingenwerk Vlaanderen", dans toute l'Union 

13.01  Khalil Aouasti (PS): Op 

20 november heeft de Délégué gé-
néral de la Communauté française 
aux droits de l'enfant ons attent ge-
maakt op de situatie van 3.500 niet-
begeleide minderjarige vreemdelin-
gen (NBMV's) die zich hier in België 
buiten de opvang- en zorgstructuren 
in een zeer kwetsbare situatie zou-
den bevinden. 
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européenne, plus de 51 000 mineurs seraient sortis des radars entre 
2021 et 2023. Au même moment le hub humanitaire bruxellois alertait 
sur le nombre croissant de familles avec enfants qui se retrouvent dans 
les rues. Cette situation est, elle aussi, inacceptable. 
 
Madame la secrétaire d'État, comment expliquez-vous que les autorités 
belges puissent perdre aussi facilement la trace d'autant de mineurs 
étrangers non accompagnés? Comment mettre en place une  
identification et un encadrement afin de pouvoir offrir un accueil à ces 
MENA qui sont vulnérables? Quelles mesures de soutien aux structures 
d’accueil comptez-vous mettre en place pour ce faire? Comment envi-
sagez-vous la collaboration avec les différentes administrations et ser-
vices d’aide pour lutter contre ce phénomène? 
 

Volgens Vluchtelingenwerk Vlaan-
deren zouden er tussen 2021 en 
2023 meer dan 51.000 minderjari-
gen in de Europese Unie van de ra-
dar verdwenen zijn. De Brusselse 
Humanitaire Hub waarschuwt voor 
het groeiend aantal gezinnen met 
kinderen dat op straat belandt. 
 
Hoe verklaart u dat er zoveel 
NBMV's van de radar van de Belgi-
sche overheden verdwijnen? Hoe 
kan ervoor gezorgd worden dat ze 
geïdentificeerd en begeleid worden 
zodat ze opgevangen kunnen wor-
den? Welke maatregelen zult u ne-
men om de opvangvoorzieningen te 
ondersteunen? Hoe ziet u de sa-
menwerking met de administraties 
en de hulpdiensten? 
 

13.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État: Monsieur Aouasti, vous 

m'avez posé plusieurs questions sur les disparitions des mineurs étran-
gers non accompagnés (MENA), questions qui m'inquiètent également. 
Dans les centres d'observation et d'orientation de Fedasil, les équipes 
observent et orientent les jeunes en fonction de leurs besoins vers la 
structure d'accueil la plus adaptée possible. Par exemple, le centre de 
Rixensart accueille des jeunes filles-mères.  
 
Fedasil accueille aujourd'hui plus de 2 500 mineurs non accompagnés 
et dispose d'une capacité suffisante pour accueillir les jeunes qui le sou-
haitent. Concernant les mineurs qui ne souhaitent pas être connus des 
autorités, des structures de mise à l'abri accueillent ces jeunes en tran-
sit, souvent vers le Royaume-Uni, et quelques jeunes en errance qui 
souhaitent réfléchir à la suite de leur parcours.  
 
Dans les structures d'accueil de Fedasil, les équipes tentent préventi-
vement d'éviter toute disparition. Si celle-ci a lieu, elle est signalée con-
formément au guide relatif aux disparitions, qui a été conçu par le 
groupe de travail organisé par mon cabinet. Vous pouvez consulter ce 
guide en ligne. Il a été développé avec tous les partenaires concernés.  
 
La collaboration entre les administrations et les services d'aide peut être 
qualifiée de positive et de constructive. Des concertations régulières 
permettent une meilleure compréhension des besoins, des réalités, et 
la mise en place de mesures adaptées. Par exemple, début 2025, une 
maison d'accueil bas seuil va s'ouvrir pour les jeunes Maghrébins vivant 
dans la rue et ayant un problème d'assuétude.  
 
Concernant votre question sur l'identification, je vous informe que l'iden-
tification des MENA relève de la compétence du service des tutelles du 
SPF Justice.  
 

13.02 Staatssecretaris Nicole de 

Moor: De verdwijningen van 
NBMV’s vind ik ook zorgwekkend. 
De teams in de Fedasil-centra voor 
observatie en oriëntatie leiden de 
jongeren toe naar de meest ge-
schikte opvangvoorziening. 
 
Fedasil vangt meer dan 2.500 niet-
begeleide minderjarige vreemdelin-
gen op en beschikt over voldoende 
capaciteit om de jongeren die dat 
willen, op te vangen. Wat betreft de 
minderjarigen die hun identiteit niet 
willen prijsgeven aan de autoritei-
ten, zijn er voorzieningen waar die 
minderjarige transitmigranten, die 
vaak op doortocht zijn naar het Ver-
enigd Koninkrijk, en enkele rond-
zwervende minderjarigen die willen 
nadenken over het vervolg van hun 
parcours, onderdak kunnen krijgen. 
 
Er is een draaiboek verdwijningen 
opgesteld door de werkgroep die 
mijn kabinet samen met alle betrok-
ken partners opgericht heeft. U kunt 
het online raadplegen. 
 
De samenwerking tussen de admi-
nistraties en de hulpverleningsdien-
sten is constructief. Er vindt regel-
matig overleg plaats. Begin 2025 zal 
er een laagdrempelig opvanghuis 
geopend worden voor Maghrebijnse 
jongeren die op straat leven en ver-
slaafd zijn. 
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De identificatie van NBMV’s valt on-
der de bevoegdheid van de Dienst 
Voogdij van de FOD Justitie. 
 

13.03  Khalil Aouasti (PS): Je vous remercie, madame la secrétaire 

d'État.  
 
J'aurai été satisfait de votre réponse jusqu'à la dernière phrase. Je com-
prends effectivement que le service des tutelles relève de la compé-
tence du ministère de la Justice et que la question de l'identification re-
lève du service des tutelles, pour lequel le ministre de la Justice est 
compétent. Cependant, j'aurais aimé, souhaité et espéré en toute hy-
pothèse que sur cette question toute particulière de la vulnérabilité des 
MENA, il puisse y avoir plus qu'un renvoi et peut-être aussi des infor-
mations qui nous auraient été communiquées de manière telle que vous 
puissiez nous les présenter dans le cadre de cette collaboration que 
vous soulignez, justement. 
 
Je vais prendre connaissance du guide que vous indiquez, mais je 
pense que l'essentiel aujourd'hui est de se rendre compte du chiffre: 
3 500 MENA, ce ne sont pas juste les quelques-uns qui sont en errance 
ou qui souhaiteraient se rendre au Royaume-Uni, avec tous les pro-
blèmes – d'exploitation, notamment – qui ont été indiqués. 
 
Je compte sur vous pour poursuivre le travail en bonne intelligence avec 
votre collègue de la Justice et avec les collègues des entités fédérées 
qui, eux aussi, jouent un rôle important dans le dispositif. 
 

13.03  Khalil Aouasti (PS): Wat de 

identificatie betreft, had ik gehoopt 
op meer dan een verwijzing naar het 
departement Justitie en misschien 
op informatie in het kader van de sa-
menwerking die u benadrukt. 
 
U moet dat cijfer even bij u laten bin-
nenkomen: 3.500 NBMV's, dat zijn 
niet zomaar enkele minderjarigen 
die ronddolen of die naar het Ver-
enigd Koninkrijk willen doorreizen. 
 

13.04  Nicole de Moor, secrétaire d'État: Vous pouvez toujours comp-

ter sur moi pour continuer à travailler sur la problématique des MENA. 
Je comprends que vous ne soyez pas satisfait d'une réponse disant que 
cette matière relève de la compétence du ministre de la Justice. Je 
pense, à titre personnel, que ce serait une bonne idée de faire en sorte 
que le département de la Migration soit compétent pour toutes les pro-
blématiques des MENA. 
 

13.04 Staatssecretaris Nicole de 

Moor: Het zou goed zijn als het de-
partement Migratie bevoegd zou 
zijn voor alle NBMV-gerelateerde 
problematieken. 
 

13.05  Khalil Aouasti (PS): Il peut y avoir de la rationalisation au fédé-

ral, pourquoi pas. Je pense qu'il faut éviter que l'identification, le traite-
ment et le suivi figurent parmi les compétences de plusieurs autorités 
différentes, tout comme on peut éviter que la gestion des bâtiments soit 
entre les mains d'une quatrième autorité différente, ce qui pose de 
grands problèmes. 
 

13.05  Khalil Aouasti (PS): Er is 

ruimte voor rationalisering op het fe-
derale niveau. Men moet vermijden 
dat de bevoegdheden voor de iden-
tificatie, de behandeling en de fol-
low-up versnipperd raken tussen 
verschillende instanties. Dat het be-
heer van de gebouwen in handen is 
van een vierde overheidsinstantie 
zorgt voor grote problemen. 
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 

14 Vraag van Maaike De Vreese aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "De opvolging van slacht-

offers van mensenhandel" (56001133C) 

14 Question de Maaike De Vreese à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "Le suivi des victimes de 

traite d'êtres humains" (56001133C) 
 

14.01  Maaike De Vreese (N-VA): Mijnheer de voorzitter, mevrouw de 

staatssecretaris, ik heb de problematiek van de hele Borealisaffaire ook 

14.01  Maaike De Vreese (N-VA): 

Au cours de l'été 2022, les services 
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in het Vlaams Parlement opgevolgd. De belangrijke conclusie was dat 
we de hele procedure van alles wat met arbeidsmigratie te maken heeft, 
goed onder de loep dienden te laten nemen door het Rekenhof. Ik 
schets hier dan ook wat tijdens de zomer van 2022 is gebeurd, namelijk 
door de federale en Vlaamse inspectiediensten, tijdens een heel grote 
onderzoeksactie die is gevoerd naar mogelijke slachtoffers van men-
senhandel op een bouwwerf van het chemiebedrijf Borealis in de Waas-
landhaven. 
 
De Vlaamse Dienst Economische Migratie besliste toen heel wat lo-
pende arbeidskaarten bij onderaannemers Anki Technology en IREM 
stop te zetten. Een pak werknemers die aan de slag waren op de site 
van Borealis, al dan niet illegaal of zonder arbeidskaart, werd toen voor-
lopig erkend als slachtoffer. 
 
Mijn vragen ter zake zijn voornamelijk gericht op het krijgen van een 
huidige stand van zaken in de hele Borealisaffaire, voornamelijk op het 
vlak van de slachtoffers. Zijn de slachtoffers nog in de procedure of wor-
den zij nog opgevolgd door de diensten? Welke gevolgen zijn er op dit 
moment? 
 
Een aantal slachtoffers werd tewerkgesteld bij een nieuwe werkgever. 
Blijkbaar was ook daar sprake van bepaalde wantoestanden die werden 
aangetroffen. Wat is daarvan aan? 
 
Zijn de betrokkenen aan het werk met een single permit? Welk verblijfs-
recht hebben zij hier? Waren er mensen bij die gedetacheerd waren? 
 
Op welke manier zult u ervoor zorgen dat dergelijke zaken niet opnieuw 
voorvallen? Welke grendels ziet u daarvoor mogelijk in het systeem? 
 

d'inspection fédéraux et flamands 
ont mené une vaste action de re-
cherche de possibles victimes de la 
traite des êtres humains sur un 
chantier de construction de l'entre-
prise chimique Borealis. Un grand 
nombre de travailleurs ont été provi-
soirement reconnus en tant que vic-
times, à l'époque. La procédure est-
elle toujours en cours ou sont-ils 
toujours accompagnés par les  
services? 
 
Un certain nombre de victimes ont 
été embauchées par un nouvel em-
ployeur. Est-il exact que des dérives 
ont également été constatées chez 
cet employeur? Les personnes con-
cernées possèdent-elles un permis 
unique pour travailler? De quel droit 
de séjour bénéficient-elles dans 
notre pays? Certaines personnes 
étaient-elles détachées? Comment 
comptez-vous empêcher que cette 
situation ne se reproduise? 
 

14.02 Staatssecretaris Nicole de Moor: Collega De Vreese, bedankt 

voor uw belangrijke vraag over een belangrijk onderwerp. Het gaat im-
mers over situaties zoals we hebben gezien in de Borealiszaak, die ab-
soluut vermeden moeten worden. Ik weet dat u er in het Vlaams Parle-
ment heel erg mee bezig bent geweest. 
 
Ik moet wel zeggen dat ik in deze commissie vaak vragen krijg die niet 
helemaal onder mijn bevoegdheid vallen. Er is niets zo vervelend als 
zeggen dat het iemand anders zijn of haar bevoegdheid is en ik zou 
graag meer antwoorden kunnen bezorgen over andere bevoegdheden, 
maar ik kan het helaas niet. Een volledige stand van zaken van het Bo-
realisdossier betreft ook de stand van zaken in een gerechtelijk dossier, 
en daar kan ik u niets over zeggen. Opnieuw zal ik moeten verwijzen 
naar de minister van Justitie. 
 
Ik geef u alle informatie over de bevoegdheden die ik zelf heb. Ik heb 
niet alle informatie over de begeleiding van slachtoffers van mensen-
handel, want dat valt helaas ook niet onder mijn bevoegdheid, maar ik 
verwijs opnieuw naar de minister van Justitie. 
 
Een vreemdeling die het slachtoffer is van mensenhandel verkrijgt in die 
hoedanigheid wel recht op voorlopig verblijf. Bij de eerste vaststelling 
ging het om 38 slachtoffers uit de Filipijnen, 30 slachtoffers uit Bangla-
desh en 70 slachtoffers uit Turkije. Later werden er nog bijkomende 
slachtoffers opgenomen in het volledige dossier.  
 
Wat de Turkse onderdanen betreft, heeft de bevoegde magistraat al 

14.02  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: En ce qui concerne l'état 
d'avancement du dossier judiciaire 
et l'accompagnement des victimes 
de la traite des êtres humains, je 
renvoie au ministre de la Justice. 

 
Un étranger victime de la traite des 
êtres humains obtient en cette qua-
lité un droit de séjour temporaire. 
 
Dans le cas des ressortissants 
turcs, le magistrat compétent a rapi-
dement mis fin à leur statut de "vic-
time de la traite des êtres humains". 
Ils séjournaient en Belgique et pos-
sédaient un permis combiné. Leur 
permis leur a été retiré, mais l'OE 
leur a accordé un délai de 90 jours 
pour trouver un nouvel employeur. 
Ils ne sont pas suivis par un centre 
spécialisé pour victimes de la traite 
des êtres humains. 
 
Parmi les 71 Bengalis et Philippins, 
70 bénéficient toujours d'un accom-



 27/11/2024 CRIV 56 COM 046 
 

KAMER-2E ZITTING VAN DE 56E ZITTINGSPERIODE 2024 2025 CHAMBRE-2E SESSION DE LA 56E LEGISLATURE 

 

36 

snel een einde gesteld aan het statuut slachtoffer van mensenhandel. 
Zij verbleven in België met een gecombineerde vergunning. Voor 71 
slachtoffers, Bengalen en Filipijnen, werd de begeleiding opgestart door 
een gespecialiseerd centrum voor slachtoffers van mensenhandel en 
werd een verblijfsdocument aangevraagd. Op dit ogenblik zijn nog 
steeds 70 slachtoffers in begeleiding en één persoon is vrijwillig terug-
gekeerd naar het land van herkomst.  
 
Zoals ik al zei, is het dossier nog lopende bij het arbeidsauditoraat Ant-
werpen. De tijdelijke verblijfskaart wordt elke zes maanden verlengd zo-
lang de betrokkenen aan de voorwaarden blijven voldoen. In het dossier 
zijn er 26 Filipijnse onderdanen opgenomen als slachtoffer van men-
sensmokkel, met verzwarende omstandigheden. Dat is een inbreuk van 
artikel 77quater. De Filipijnse onderdanen zijn allen in begeleiding bij de 
vzw Payoke. 
 
De Bengaalse en Filipijnse slachtoffers waren onwettig op het grondge-
bied, hadden geen gecombineerde vergunning en waren niet aan het 
werk in het kader van een wettige detachering. De Turkse onderdanen 
waren in het bezit van een gecombineerde vergunning. Deze vergun-
ningen werden ingetrokken om redenen van gebrek in de toelating tot 
tewerkstelling en deze beslissing behoort tot de bevoegdheid van het 
Vlaamse Gewest, maar dat kent u uiteraard zeer goed. Er werd hun 
door de Dienst Vreemdelingenzaken wel een termijn van 90 dagen toe-
gestaan om een nieuwe werkgever te zoeken. Zij zijn niet in begeleiding 
bij een gespecialiseerd centrum voor slachtoffers van mensenhandel.  
 
U stelde ook de vraag wat we zullen doen om ervoor te zorgen dat dit 
niet opnieuw gebeurt. Zoals ik al zei, is dat een zeer terechte vraag. Er 
werden verschillende maatregelen genomen met het oog op een betere 
controle van werknemers die in België tewerkgesteld zijn als gedeta-
cheerden. De DVZ houdt ook regelmatig overleg met de betrokken ac-
toren: de gewesten en gemeenschappen, het College van procureurs-
generaal, de gespecialiseerde centra enzovoort.  
 
Verscheidene aanbevelingen van de parlementaire commissie Mensen-
handel worden vandaag geanalyseerd of uitgevoerd. Die maatregelen 
vallen onder de bevoegdheid van heel wat departementen, zoals Werk 
of Sociale Zekerheid. Een en ander kunt u ook nalezen in het rapport 
Sociale Dumping van de Sociale Inlichtingen- en Opsporingsdienst 
(SIOD). Volgens mij is het overduidelijk dat we, om deze problematiek 
op te lossen, met heel veel verschillende departementen moeten sa-
menwerken, zowel in de deelstaten als bij de federale overheid. 
 

pagnement. L'un d'entre eux est re-
tourné volontairement dans son 
pays d'origine. Les victimes benga-
lies et philippines se trouvaient illé-
galement sur le territoire, ne possé-
daient pas de permis combiné et ne 
travaillaient pas dans le cadre d'un 
détachement légal. 
 
Le dossier est toujours en cours au-
près de l'auditorat du travail d'An-
vers. Le titre de séjour temporaire 
est renouvelé tous les six mois, tant 
que les intéressés continuent de 
remplir les conditions requises. Le 
dossier concerne 26 ressortissants 
philippins, considérés comme des 
victimes de la traite des êtres hu-
mains avec circonstances aggra-
vantes. Ils sont encadrés par l'ASBL 
Payoke. 
 
Plusieurs mesures ont été prises en 
vue d'améliorer le contrôle des tra-
vailleurs qui sont employés en Bel-
gique en qualité de détachés. L'OE 
organise des concertations avec les 
régions et les communautés, le Col-
lège des procureurs généraux ainsi 
que les centres spécialisés. 
 
Plusieurs recommandations parle-
mentaires sont aujourd’hui en cours 
d’analyse ou d’exécution. Ces me-
sures relèvent de la compétence de 
plusieurs départements, tant des 
entités fédérées que du gouverne-
ment fédéral. 
 

14.03  Maaike De Vreese (N-VA): Onze procedure betreffende men-

senhandel is, zeker op het vlak van verblijfsrecht, al jaar en dag iets 
waar men internationaal naar komt kijken; ze zit ook goed in elkaar. Zo’n 
grootschalige zaak is echter ook voor ons nieuw. Nu zullen we heel 
goed moeten bekijken hoe we omgaan met de slachtoffers, waar ze op-
gevangen kunnen worden en wie precies welke taak heeft in de hele 
procedure, tot en met de opvolging. Er is dus werk aan de winkel om 
over de verschillende niveaus heen aan de slag te gaan met de aanbe-
velingen en de op handen zijnde studie van het Rekenhof. 
 

14.03  Maaike De Vreese (N-VA): 

Notre procédure en matière de traite 
des êtres humains, en particulier 
dans le domaine du droit de séjour, 
peut depuis des années servir 
d’exemple au niveau international, 
mais une affaire d'une telle ampleur 
pose encore de nouveaux défis. Il 
reste beaucoup de travail à accom-
plir aux différents niveaux de pou-
voir. 
 

L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
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15 Question de Catherine Delcourt à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "Le contrôle des frontières 

et la lutte contre l'immigration illégale" (56001146C) 

15 Vraag van Catherine Delcourt aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "Grenscontroles en de 

strijd tegen illegale immigratie" (56001146C) 
 

15.01  Catherine Delcourt (MR): Madame la secrétaire d'État, depuis 

le 16 septembre dernier, l'Allemagne a réintroduit des contrôles aux 
frontières avec plusieurs de ses voisins, dont la Belgique, invoquant des 
raisons liées à l'immigration irrégulière, à la criminalité transfrontalière 
et à la lutte contre le terrorisme. 
 
Les données récentes issues des autorités allemandes révèlent une di-
minution significative des franchissements de frontières illégaux (-13 %) 
au cours des trois premières semaines suivant la mise en place de con-
trôles permanents, par rapport aux trois semaines précédentes. 
 
Étant donné que ces mesures semblent produire des résultats concrets, 
je souhaiterais poser les questions suivantes: 
1) La Belgique envisage-t-elle, à l'instar de l'Allemagne, de recourir à 
des contrôles renforcés ou ciblés à ses frontières dans le cadre de la 
lutte contre l'immigration illégale et la criminalité transfrontalière? Des 
discussions sont-elles envisagées avec le SPF Intérieur? 
2) Quels autres outils ou coopérations transfrontalières la Belgique con-
sidère-t-elle comme prioritaires pour répondre aux défis posés par l'im-
migration irrégulière et garantir une gestion efficace de nos frontières, 
tout en respectant les règles européennes en vigueur? 
 

15.01  Catherine Delcourt (MR): 

Op 16 september heeft Duitsland 
weer controles ingevoerd aan de 
grenzen met verscheidene van zijn 
buurlanden, waaronder België. Uit 
de Duitse gegevens blijkt dat het 
aantal illegale grensoverschrijdin-
gen tijdens de eerste drie weken na 
de invoering van de permanente 
controles met 13 % gedaald is.  
 
Overweegt België om ook dergelijke 
grenscontroles in te voeren? Wordt 
er overwogen om overleg te plegen 
met de FOD Binnenlandse Zaken? 
Welke andere tools of grensover-
schrijdende samenwerkingen be-
schouwt België als prioritair om een 
antwoord te bieden op de uitdagin-
gen van de illegale immigratie?  
 

15.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État: Madame Delcourt, le rétablis-

sement temporaire de contrôles aux frontières internes dans l’espace 
Schengen est un outil prévu par le code frontières Schengen. La légi-
slation européenne fixe des règles claires à ce sujet, exigeant que ces 
contrôles soient temporaires, juridiquement fondés et justifiés sous le 
contrôle de la Commission européenne. 
 
La Belgique peut décider à tout moment d’introduire des contrôles tem-
poraires à ses frontières. Cette compétence relève conjointement de la 
ministre de l’Intérieur et de moi-même. À cet égard, des échanges ré-
guliers ont lieu pour évaluer la situation, mais toute décision éventuelle 
tiendrait compte de plusieurs facteurs, notamment l’impact sur le trafic 
transfrontalier, le coût ou encore l’efficacité des mesures. 
 
La gestion efficace des frontières, en ce compris la lutte contre l’immi-
gration irrégulière, repose sur plusieurs axes prioritaires. Ainsi, la ges-
tion de l’immigration irrégulière commence aux frontières extérieures de 
l’Union européenne. La Belgique, quant à elle, s’assure que ses propres 
frontières extérieures font l’objet d’un contrôle strict, tout en soutenant 
d’autres États membres dans cette tâche, pour la bonne et simple rai-
son que leurs frontières sont également nos frontières. Cette solidarité 
européenne s’appuie notamment sur l’assistance de l’agence Frontex 
et sur des fonds spécifiques de l’Union européenne. 
 
Aux frontières intérieures, les services de police et de migration belges 
coopèrent étroitement avec leurs homologues des pays voisins. Des 
initiatives communes, telles que les équipes d’enquête transfrontalières 
et les échanges d’informations en temps réel, renforcent l’efficacité des 
contrôles sans pour autant entraver indûment la libre circulation. La Bel-
gique reste attachée au principe de la libre circulation, tout en veillant à 

15.02 Staatssecretaris Nicole de 

Moor: De Schengengrenscode 
voorziet in de herinvoering van tijde-
lijke grenscontroles binnen het 
Schengengebied. De wetgeving 
vereist dat die controles tijdelijk zijn, 
een juridische grondslag hebben en 
onder toezicht van de Europese 
Commissie staan. België kan op 
eender welk moment tijdelijke 
grenscontroles invoeren. Dat is een 
gedeelde bevoegdheid van mezelf 
en de minister van Binnenlandse 
Zaken. Bij elke beslissing moet er 
onder meer rekening gehouden 
worden met de gevolgen voor het 
grensoverschrijdend verkeer, de 
kosten en de doeltreffendheid van 
de maatregelen. 
 
Grensbeheer, met inbegrip van de 
bestrijding van illegale immigratie, 
berust op verschillende pijlers en 
begint aan de buitengrenzen van de 
Europese Unie. Ons land vergewist 
zich er overigens van dat zijn bui-
tengrenzen strikt gecontroleerd wor-
den en ondersteunt daarbij andere 
lidstaten. Die Europese solidariteit 
is met name gestoeld op de hulp 



 27/11/2024 CRIV 56 COM 046 
 

KAMER-2E ZITTING VAN DE 56E ZITTINGSPERIODE 2024 2025 CHAMBRE-2E SESSION DE LA 56E LEGISLATURE 

 

38 

ce que toute mesure prise respecte les droits fondamentaux et l’équi-
libre entre sécurité et mobilité. 
 

aan Frontex en specifieke EU-fond-
sen. De politie- en migratiediensten 
werken samen met hun tegenhan-
gers in de buurlanden waarmee we 
een binnengrens delen. 
 
Door gezamenlijke initiatieven op 
poten te zetten, zoals grensover-
schrijdende onderzoeksteams en 
de uitwisseling van realtime infor-
matie, maken we de controles effici-
enter zonder het vrij verkeer te on-
dergraven. 
 
Ons land blijft vasthouden aan het 
principe van vrij verkeer en ziet erop 
toe dat er geen maatregelen geno-
men worden die in strijd zijn met de 
fundamentele rechten en met het 
evenwicht tussen veiligheid en mo-
biliteit. 
 

15.03  Catherine Delcourt (MR): Madame la secrétaire d'Etat, je vous 

remercie pour votre réponse.  
 
L’Allemagne a invoqué des raisons liées à l’immigration irrégulière, à la 
criminalité transfrontalière ou encore à la lutte contre le terrorisme pour 
renforcer les contrôles aux frontières. 
 
Je me réjouis que la Belgique soit attentive au respect des principes de 
fonctionnement Schengen car c’est primordial, mais je souhaite égale-
ment que la ministre de l’Intérieur comme vous-même restiez attentives 
à ces critères, qui peuvent à un moment donné nécessiter le renforce-
ment des contrôles aux frontières. Nous avons vu que ce renforcement 
avait eu une incidence en Allemagne, qui a rapidement enregistré une 
baisse de 13 % de l’immigration irrégulière. Merci donc de rester atten-
tive à ces aspects-là, dans le respect des principes de libre circulation. 
 

15.03  Catherine Delcourt (MR): Ik 

wil u ertoe oproepen om attent te 
blijven op de Schengencriteria, die 
een aanscherping van de grenscon-
troles kunnen vereisen, met inacht-
neming van de principes van vrij 
verkeer. 
 
In Duitsland heeft die aanscherping 
ertoe geleid dat er een daling van 
13 % van de illegale immigratie op-
getekend werd. 
 

L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

16 Question de Catherine Delcourt à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "L'augmentation du nombre 

de retours forcés de ressortissants marocains en situation irrégulière" (56001147C) 

16 Vraag van Catherine Delcourt aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "Het stijgende aantal ge-

vallen van gedwongen terugkeer van illegaal in België verblijvende Marokkanen" (56001147C) 
 

16.01  Catherine Delcourt (MR): Madame la secrétaire d'État, les ré-

centes initiatives prises par la Belgique, notamment grâce à une coopé-
ration renforcée avec le Royaume du Maroc, ont permis de quadrupler 
le nombre de retours forcés de ressortissants marocains en situation 
irrégulière cette année. Ces résultats mettent en lumière l'efficacité 
d'une politique migratoire soutenue par des accords de coopération ci-
blés et des efforts diplomatiques renforcés. 
 
Cependant, malgré ces progrès, le nombre d'exécutions d'ordres de 
quitter le territoire (OQT) reste relativement faible par rapport aux OQT 
délivrés. Ces retours demeurent complexes à multiplier en raison 
d'obstacles administratifs, logistiques et diplomatiques bien identifiés. 

16.01  Catherine Delcourt (MR): 

Dankzij een nauwere samenwer-
king met Marokko is het aantal ille-
gale Marokkaanse onderdanen die 
gedwongen terugkeerden dit jaar 
verviervoudigd. Dat toont de doel-
treffendheid aan van een migratie-
beleid dat door gerichte samenwer-
kingsakkoorden en doorgedreven 
diplomatieke inspanningen onder-
steund wordt. Het aantal uitge-
voerde bevelen om het grondgebied 
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Quels sont les accords en cours de négociation avec d'autres pays pour 
faciliter les retours des personnes en séjour irrégulier? 
 
Existe-t-il une stratégie pour étendre le modèle de coopération mis en 
place avec le Maroc à d'autres États, en particulier ceux où les retours 
forcés sont les plus difficiles à obtenir? 
 
Quelles initiatives supplémentaires le gouvernement entend-il prendre 
pour accroître le nombre d'exécutions des OQT, notamment face aux 
obstacles tels que le manque de coopération des pays d'origine, les 
recours administratifs ou judiciaires et les limites de capacité dans les 
centres fermés? 
 
Est-il prévu d'élargir davantage les compétences des agents de l'Office 
des étrangers ou de renforcer les moyens humains et logistiques dédiés 
à cette mission? 
 

te verlaten (BGV's) blijft echter ge-
ring in verhouding tot het aantal uit-
gevaardigde BGV's. Die wanver-
houding is het gevolg van admini-
stratieve, logistieke en diplomatieke 
obstakels. 
 
Met welke andere landen wordt er 
nog over een akkoord onderhandeld 
om de terugkeer van illegalen te fa-
ciliëren? Bestaat er een strategie 
om het samenwerkingsmodel dat 
met Marokko werd geïmplemen-
teerd naar andere landen uit te brei-
den? Hoe denkt de regering het ge-
brek aan medewerking door her-
komstlanden en de beperkte capa-
citeit in de gesloten centra aan te 
pakken om ervoor te zorgen dat er 
meer BGV's uitgevoerd worden? 
Zijn er plannen om de bevoegdhe-
den van het personeel bij de Dienst 
Vreemdelingenzaken uit te breiden 
of hier meer personele en logistieke 
middelen voor in te zetten? 
 

16.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État: Madame Delcourt, les retours 

vers le Maroc ont effectivement quadruplé cette année. On doit s’en 
réjouir. C’est le fruit d’un travail collectif et d’une mission conjointe que 
j’ai menée avec le premier ministre et les ministres de l’Intérieur, de la 
Justice et des Affaires étrangères au Maroc en avril. Ce n’est évidem-
ment pas suffisant, mais nous devons continuer dans cette direction. 
 
Nous négocions actuellement avec l’Irak, la Côte d’Ivoire, l’Égypte, l’An-
gola, le Suriname et la Serbie. Il s’agit d’accords bilatéraux et multilaté-
raux dans le cadre du Benelux. Je peux également vous informer que 
des négociations ont récemment abouti avec le Suriname et le Tadjikis-
tan. Les accords avec ces deux pays seront bientôt signés. 
 
Lorsque nous concluons et négocions des accords de retour, nous es-
sayons autant que possible de travailler dans un contexte européen ou 
Benelux, plutôt que de manière purement bilatérale. Nous adoptons 
toujours une approche similaire. Mais bien entendu, les pays d’origine 
ont également une influence importante sur la forme et le contenu des 
accords, de sorte que le maintien de cette uniformité n’est pas toujours 
évident. Le Maroc, par exemple, ne veut pas conclure d’accords multi-
latéraux et ne travaille que via des accords bilatéraux.  
 
Il n’y a donc pas de formule béate qu’il suffirait de copier. Je suis con-
vaincue qu’avec la politique de retour proactive, l’instauration de l’obli-
gation de coopérer et l’augmentation de la capacité des escorteurs, 
ainsi qu’avec l’élargissement des compétences de certains agents de 
l’Office des étrangers, investis de la capacité d’officiers de la police ju-
diciaire, nous avons franchi des étapes importantes pour stimuler les 
retours. 
 
À l’avenir, le nouveau Code de la migration doit fournir aussi des outils 
supplémentaires importants pour renforcer encore la politique de retour. 

16.02 Staatssecretaris Nicole de 

Moor: Het aantal illegaal in België 
verblijvende Marokkanen die naar 
Marokko terugkeren, is verviervou-
digd na de missie die ik in april sa-
men met de eerste minister en de 
ministers van Binnenlandse Zaken, 
Justitie en Buitenlandse Zaken ge-
organiseerd heb. In het kader van 
de Benelux onderhandelen wij over 
bilaterale en multilaterale akkoor-
den met Irak, Ivoorkust, Egypte, An-
gola en Servië. Binnenkort zullen er 
akkoorden ondertekend worden 
met Suriname en Tadzjikistan. We 
proberen om zoveel mogelijk in een 
Europese of Benelux-context te 
werken, maar de landen van oor-
sprong beïnvloeden eveneens de 
vorm en de inhoud van de akkoor-
den.  
 
Met het aanklampende terugkeer-
beleid, de verplichting tot samen-
werking, de verhoging van het aan-
tal escorteurs en de uitbreiding van 
de bevoegdheden van de ambtena-
ren van de Dienst Vreemdelingen-
zaken hebben we belangrijke stap-
pen gezet om de terugkeer te bevor-
deren. In de toekomst moet het 
nieuwe Migratiewetboek dat beleid 
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Madame Delcourt, en ce qui concerne la capacité dans les centres de 
détention, je peux vous dire que nous continuons à recruter. Avec la 
Régie, nous allons presque doubler la capacité des centres fermés dans 
les années à venir. Ainsi, en octobre 2024, 121 recrutements avaient 
été effectués pour les centres, 45 recrutements étaient en cours et 
43 procédures de sélection étaient en cours.  
 
Nous avançons également sur le plan des infrastructures. Les procé-
dures d’obtention d’un permis d’environnement sont en cours dans les 
communes de Steenokkerzeel et de Charleroi. Pour Steenokkerzeel, 
nous pouvons bientôt commencer la construction. 
 
Les procédures d'appel d'offres pour les nouveaux centres fermés à 
Jabbeke et à Jumet sont également en cours. Nous espérons conclure 
l'achat du terrain pour celui de Jabbeke d'ici la fin de l'année ou, au plus 
tard, au début de l'année prochaine. Je puis vous dire que je suis fière 
des progrès enregistrés ces dernières années.   
 

nog versterken.   
 
Wij gaan voort met de aanwerving 
van personeel voor de detentiecen-
tra. Samen met de Regie der Ge-
bouwen zullen we de capaciteit van 
de gesloten centra bijna verdubbe-
len. In oktober 2024 vonden er 
121 aanwervingen plaats voor de 
centra. Er lopen procedures voor 
het verkrijgen van een omgevings-
vergunning in Steenokkerzeel en 
Charleroi.  
 
De aanbestedingsprocedures voor 
de nieuwe gesloten centra in 
Jabbeke en Jumet zijn aan de gang. 
Wij hopen de aankoop van de grond 
voor het centrum in Jabbeke eind 
2024 of begin 2025 te kunnen afron-
den. Ik ben fier op de vooruitgang 
die de jongste jaren werd geboekt. 
 

16.03  Catherine Delcourt (MR): Madame la secrétaire d'État, je vous 

remercie pour ces réponses très encourageantes.  
 
Je me réjouis des résultats obtenus grâce à la coopération avec le Ma-
roc, qui démontrent que cette approche peut porter ses fruits en matière 
de retour forcé. L'augmentation significative des retours constitue, en 
effet, un pas important vers une gestion migratoire plus efficace et co-
hérente. Cette collaboration doit évidemment être renforcée pour da-
vantage de résultats et être étendue à d'autres pays, dont ceux que 
vous venez de citer.  
 
J'espère que ce modèle de collaboration pourra véritablement être 
étendu, que des accords pourront être conclus et que les retours, qui 
restent particulièrement complexes, pourront être réalisés dans davan-
tage de pays. 
 
Il est essentiel de capitaliser sur cette dynamique positive en diversifiant 
les partenariats ainsi qu'en renforçant les moyens logistiques et hu-
mains dédiés à l'exécution des OQT, ce dans quoi vous semblez vous 
impliquer activement. Les efforts doivent se poursuivre pour garantir 
que ces politiques soient appliquées systématiquement et efficacement. 
Il faut donc lever les obstacles qui existent à l'élaboration de ce genre 
d'accord avec d'autres pays.  
 

16.03  Catherine Delcourt (MR): Ik 

ben blij met de resultaten die bereikt 
werden dankzij de samenwerking 
met Marokko. De stijging van de te-
rugkeercijfers is een stap op weg 
naar een efficiënter en coherenter 
migratiebeleid. Die samenwerking 
moet worden versterkt en uitgebreid 
tot andere landen teneinde meer 
personen naar hun land van her-
komst te doen terugkeren, maar dat 
blijft een complexe zaak. We moe-
ten voortbouwen op die positieve 
dynamiek door de partnerschappen 
te diversifiëren en de middelen voor 
de uitvoering van de bevelen om het 
grondgebied te verlaten te verho-
gen. De inspanningen moeten wor-
den voortgezet teneinde een syste-
matische en efficiënte toepassing te 
garanderen en de obstakels die der-
gelijke akkoorden in de weg staan, 
weg te nemen.  
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 

17 Vraag van Maaike De Vreese aan Nicole de Moor (Asiel en Migratie) over "De deloyale en onwettige 

Spaanse migratiepolitiek en de nood aan Europese actie daartegen" (56001159C) 

17 Question de Maaike De Vreese à Nicole de Moor (Asile et Migration) sur "La politique migratoire 

espagnole déloyale et illégale et la nécessité d'agir au niveau européen" (56001159C) 
 

17.01  Maaike De Vreese (N-VA): Mevrouw de staatssecretaris, de so-

cialistische regering van eerste minister Sanchez in Spanje kondigde 
aan per jaar zowat 300.000 mensen in illegaal verblijf te regulariseren 

17.01  Maaike De Vreese (N-VA): 

Le gouvernement espagnol envi-
sage de régulariser environ 300 000 
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in 2025, 2026 en 2027. In de praktijk gaat het om asielzoekers die op 
illegale wijze de Schengenzone binnendrongen via mensensmokkel, 
dan wel langer in de Schengenzone bleven dan hun visum of visumvrij-
gesteld paspoort toeliet. Daarmee geeft de Spaanse regering een totaal 
verkeerd signaal. Illegale binnenkomst via mensensmokkel noch het 
negeren van de vervaldatum van een visum mag worden beloond met 
een legaal verblijf. Dergelijke maatregel is behalve deloyaal ook onwet-
tig voor een lid van de Schengenzone. Het lidmaatschap daarvan ver-
onderstelt immers het bestrijden van illegale migratie en niet het aan-
vaarden en faciliteren ervan. 
 
Daarenboven zullen de verblijfsvergunningen die Spanje in dat verband 
zal uitreiken,ook een negatief effect hebben op de Schengenzone als 
geheel. Nog meer mensen zullen proberen met mensensmokkel via 
Spanje Europa te bereiken. 
 
De verblijfsvergunningen die Spanje uitreikt, geven ook recht op vrije 
circulatie in de Schengenzone, met bijkomende asielaanvragen of  
andere aanvragen in lidstaten als Frankrijk en België tot gevolg, zoals 
we in 2009 al hebben gezien. 
 
Tijdens de commissievergadering van 6 november 2024 stelde ik u over 
de materie reeds een vraag. Toen gaf u aan dat u daarover uiteraard in 
contact zou treden met uw Spaanse ambtgenoot. Er is volgens ons ech-
ter nog veel meer nodig dan louter bilateraal overleg. U dient de kwestie 
ook aan te kaarten op Europees niveau, opdat de Europese Raad en 
de Europese Commissie de Spaanse regering herinneren aan haar ver-
plichtingen als lid van de Schengenzone. 
 
Hebt u ondertussen reeds contact opgenomen met uw Spaanse ambt-
genoot? Wat was het concrete resultaat daarvan? Indien niet, wanneer 
plant u dat te doen? 
 
Zult u de onwettige en deloyale houding van Spanje in de Europese 
Raad aankaarten? 
 

personnes en séjour illégal par an. 
Ce faisant, il envoie aux deman-
deurs d'asile le message totalement 
erroné que l'entrée dans l'UE par le 
biais de la traite des êtres humains 
ou en ignorant les dates d'expiration 
des visas vaut la peine. En outre, 
cela incitera encore plus de per-
sonnes à tenter d'atteindre l'Europe 
via l'Espagne. Les permis de séjour 
délivrés par l'Espagne donnent éga-
lement aux personnes concernées 
le droit de circuler librement dans 
l'espace Schengen, ce qui signifie 
que des États membres tels que la 
Belgique et la France peuvent s'at-
tendre à un nombre encore plus 
élevé de demandes d'asile. 
 
Vous aviez promis de contacter 
votre homologue espagnol. Cela 
s'est-il produit dans l'intervalle? Par 
ailleurs, vous devriez soulever la 
question au niveau européen afin 
que le Conseil et la Commission eu-
ropéenne rappellent au gouverne-
ment espagnol ses obligations en 
tant que membre de l'espace 
Schengen. Le ferez-vous? 
 

17.02 Staatssecretaris Nicole de Moor: Zoals ik tijdens de vorige com-

missievergadering al heb aangegeven, beschikken Europese lidstaten 
inderdaad over beleidsruimte met betrekking tot verblijf op hun grond-
gebied. Het is dan ook niet aan mij om formeel kritiek te uiten op een 
binnenlandse beslissing die volledig binnen die wettelijke en politieke 
beleidsruimte valt. België zou evenmin een Europese inmenging in zijn 
regularisatiebeleid waarderen. 
 
Laat dat ook duidelijk zijn: het Belgische regularisatiebeleid staat zeer 
ver af van het Spaanse voorbeeld. Mijn Spaanse collega moet mij daar-
over ook niet formeel aanspreken of berispen. Op een informele manier 
zal ik het punt uiteraard wel bij een volgende gelegenheid, de JBZ-Raad 
van 12 december, onder de aandacht brengen bij mijn collega's en dus 
ook bij mijn Spaanse collega. 
 
Ik wil u er ook aan herinneren dat een verblijf dat door Spanje wordt 
toegekend, geen recht geeft op verblijf in België. Voor die personen 
geldt evenmin een recht op werk, sociale rechten of bijstand in ons land. 
 

17.02  Nicole de Moor, secrétaire 

d'État: Il ne m'appartient pas de cri-
tiquer formellement une décision 
prise à l'échelon national et relevant 
de la marge de manœuvre politique 
et juridique d'un État membre, 
même si la politique belge de régu-
larisation est profondément diffé-
rente de la politique espagnole. Je 
soulèverai toutefois ce point de ma-
nière informelle lors du Conseil du 
12 décembre. 
 
Un permis de séjour délivré par l'Es-
pagne ne donne pas droit de séjour-
ner, de travailler ou de bénéficier 
d'une aide sociale en Belgique. 
 

17.03  Maaike De Vreese (N-VA): De maatregel opent hier inderdaad 

geen rechten, maar de betrokkenen zullen wel naar hier doorstromen. 
Ik wou natuurlijk liever dat het niet zo was, maar het verleden heeft al 

17.03  Maaike De Vreese (N-VA): 

La mesure n'ouvre aucun droit ici, 
mais les personnes concernées 
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aangetoond dat een dergelijke maatregel ook een impact bij ons heeft. 
Daarom is het zeer belangrijk dat u de kwestie op het overleg met uw 
Spaanse collega op 12 december zeker en vast aankaart. Ik zal u na-
dien ondervragen over zijn reactie. 
 

viendront tout de même dans notre 
pays. 
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 
De openbare commissievergadering wordt gesloten om 16.16 uur. 
La réunion publique de commission est levée à 16 h 16. 
 
  
  

 


